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В ЦК КПСС, СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР И ВЦСПС
17 апреля 1971 года состо

ялся Всесоюзный коммунисти
ческий субботник, который 
явился выражением глубоких 
патриотических чувств совет
ского народа, практическим 
вкладом в выполнение исто
рических решений XXIV съез
да КПСС.

В субботнике приняло уча
стие свыше 110 миллионов 
человек. Они трудились непо
средственно на своих рабочих 
местах в промышленности, 
сельском хозяйстве, строи
тельстве, на транспорте и. в 
других отраслях народного 
хозяйства, а также на благо
устройстве городов, сея и по
селков.

В этот день советские люди

претили подлинно коммуни
стическое отношение к труду, 
показали образцы высокой 
организованности и деловито
сти. Участниками субботника 
выпущено промышленной 
продукции на 553 миллиона 
рублей, заработано н едино
душно передано в фонд 
новой пятилетки более 115 
миллионов рублей.

Центральный Комитет
КПСС, Совет Министров СССР 
и ВЦСПС выражают сердеч
ную благодарность рабочим, 
колхозникам, инженерно-тех
ническим работникам и слу
жащим, воинам Советской 
Армии и Флота, ветеранам 
труда и молодежи, веем со
ветским людям, принявшим 
активное участие во Всесоюз

ном коммунистическом суб
ботнике, за их доблестный и 
бескорыстный труд.

Центральный Комитет
КПСС и Советское правитель
ство и соответствии с поже
ланиями трудящихся приняли 
решение средства, получен
ные в результате проведения 
субботника, направить:

на строительство всесоюз
ного кардиологического цент
ра в г. Москве для изучения 
и лечения сердечно-сосуди
стых заболеваний, ряда спе
циализированных , кардиологи
ческих и терапевтических кор
пусов при республиканских, 
краевых, областных и круп
ных городских больницах;

на строительство Дворца 
молодежи в г. Москве.

На полях областиДО ТРЕХ НОРМ В СМЕНУ
Дружно трудятся , в ;« й '"  

майские дни хлеборобы Ёгчз- 
ровского отделения совхоза 
«Петровский». Оки заверша
ют весновспашку и сев пше
ницы. К 26 мая намерены 
здесь посеять и овес.

Каждый хлебороб рабо
тает за двоих. Петр Яткин, 
Владимир Селявекнй, Миха
ил Крнцкнй засевают зерно
выми до 60 гектаров в день, 
выполняя сменное задание 
на 180 процентов. Почти по 
две нормы на бороновании 
и лущении выполняют трак
тористы Николай Прудни
ков. Геннадий Козыр'скай. 
Петр Вняьков и,Валерий 
Косарев. 18 мая Александр 
Непомнящий и Владимир 
Пугин, работая на колесных 
тракторах, вспахали по 8 
гектаров. .Это почти три 
сменные нормы. Василий 
Кооырекий на гусеничном 
тракторе вспахал за смену 
14 гектаров, при задании 
5,9 гектара. Хорошо тру
дится на весновспашке так
же и Борис Корягин. Каче
ство работы у всех механи
заторов хорошее. Особенно 
хочется сказать доброе сло
во о Василии , Козыре ком. 
Он за весну вспахал уже 
130 гектаров. Это самый 
высокий показатель в рай
оне. Механизаторы Егоров- 
ского отделения за успеш
ную работу премированы 
дирекцией совхоза.

Н. ИЛЛАРИОНОВ.
КриЕошеинский оайоп.

На полях области идет 
массовый сев зерновых. В 
эти решающие дни посевной 
особенно необходим творче
ский подход к делу, чет
кость и оперативность руко
водства, своевременное пе
реключение людей и техни
ки с одного вида работ на 
другой. Там, где на высоте 
организация труда, дейст
венно социалистическое со
ревнование работающих в 
поле, — непременно дело 
спорится.

Первыми в области за
вершили сев зерновых куль
тур: механизаторы Новосер- 
говского и Малиновского 
отделений совхоза '«Мали
новский» Козкёвниковского 
района. Здесь не только бо
рются за сжатые сроки сева. 
Тщательно в ' отделениях 
следят за качеством поле
вых работ, требуют от ме
ханизаторов неукоснитель
ного . соблюдения правил 
агротехники. Завершают сев 
и в остальных отделениях 
этого хозяйства, а .также в 
совхозе «Заветы Ленина»., 
На полях Кожевнйковского 
района работает свыше пя- 
тйсот тракторов. В послед
ние дни в здешних совхозах 
ежедневно засевают 4:5 — 
4,6 тысячи гектаров.

До двух тысяч гектаров-- 
таков ежесуточный прирост 
засеянной площади s Зы
рянском районе. Механиза
торы колхоза имени Ждано
ва уже засеяли более четы
рех пятых площади, предна
значенной под зерновые. 
Возросли темпы полевых 
работ в хозяйствах Шегар- 
ского района, где в послед

ние дни засевают по 2,1 — 
2,2 тысячи гектаров.

В Асиновеком районе на 
весенней посевной прочно 
лидируют механизаторы 
совхоза имени Ленина. По- 
ударному трудится здесь 
механизированный отряд 
Болыиедороховского отде

ления,, возглавляемый Н. А. 
Филатовым. План сева зер
новых в отделении выпол- • 
иен более чем на 60 про
центов. Повысили темпы по
левых работ и земледельцы 
совхоза «Комсомолец» это
го района. Здесь отличаются 
механизаторы Казанского 
отделения. У них на высоте 
агротехника, поля прикаты
ваются" до посева и после 
него, тщательно разделыва- 
•ются края полей у обочин.

В, целом по области сей
час ежесуточно засевается 
зерновыми 17— 18 тысяч 
гектаров. Прирост вееяо-. 
вспашки — 6 —-6,2 тысячи 
гектаров в сутки.

Однако возможности для 
ускорения полевых работ 
во .многих хозяйствах ис
пользуются не полностью: 
По-прежнему часть техники 
простаивает, не везде орга
низована двухсменная рабо
та тракторов. В ряде хо
зяйств тракторы используют 
на . работах, которые не свя
заны с пахотой и севом и 
могут быть выполнены через 
неделю-полторы. Сейчас все 
тракторы должны быть со
средоточены на главном — 
завершений весенних поле
вых работ.

Недостаточны темпы ве
сенних полевых работ в сов

хозах Томского района. 
Здесь нынче предстоит за
сеять яровыми около шести
десяти тысяч гектаров. , На 
21 мая было посеяно менее 
десяти тысяч. Дневной при
рост засеянной площади 
здесь — 1,6— 1,7 тысячи 
гектаров. Для такого круп
ного района, как Томский, 
это явно мало.

Многое в эти дни зависит 
от организации быта меха
низаторов в поле. Два раза 
в день доставляют горячие 
обеды непосредственно на 
места работы в совхозах 
«Запеты Ленина» Кожевни- 
ковского района и «Тахта- 
мышевекий» Томского. в 
колхозе имени XXII съезда 
КПСС Зырянского района и 
многих других хозяйствах. 
Двухразовое горячее пита
ние работающих в поле со
кращает время на обед, вы
свобождает механизаторов 
от дополнительных забот. В 
конечном счете выше оказы
вается производительность 
труда.

К сожалению, двухразо
вое горячее питание органи
зовано далеко не во всех 
хозяйствах.

Не везде достаточно 
строг спрос за качество ра
бот. Кое-где в погоне за ко
личеством гектаров пренеб
регают требованиями агро
техники. Этого ни в коем 
случае нельзя допускать. 
Виновных в бракодельстве 
следует строго наказывать, 
а недобросовсчггно выпол
ненную работу переделы
вать за их счет. Девиз ны
нешней весенней страды — 
высокие темпы и высокое 
качество полевых работ.

Тракторист Хасан Фах- отделения имели право вы- 
рутдинов остановил трак- ступать с этим обращением, 
тор, взял из рук председа- По итогам предсъездовского 
теля рабочкома совхоза соревнования Калтайское
И. П. Лаврентьева бюлле- отделение вышло на первое
тень соревнования на весен- место но совхозу, К перво
нем севе среди тракторных му апреля вся техника, пред- 
бригад и огорчился: назначенная для весенне-

— Опять яас обогнали полевых работ, стояла на
черноречеицы. .линейке готовности, были

Сам .он на своем ДТ-75 завезены минеральные удоб-
занят лущением почвы 'на рения, запасены выеокока-
яолях Калтайского отделе- явственные семена,

иия совхоза «Тахтамышев- Во всех звеньях заранее 
ски й».. Ежедневно вЫполня- составили планы работ, за
ет- норму на 180 процентов. звеньями закрепили авто-

В звене Н. К. Терехина заправки, сварочные агре-
реакцпя другая. Оно только газы, слесарей-наладчиков,
что перебазировалось с Жу- подобрали поваров. Все бвг
равлйного поля на повое ло приведено в боевую го-
место. Звеньевого обступили товность. И как только по-
со всех сторон. Николай зволила, погода. 2 мая пер-
Кузьмйч. человек епоной- вые агрегаты вышли в поле,
ный и рассудительный, вое- На следующий день присту-
прннял бюллетень, как дол- пили к прибивке влаги чер-
жное. По севу зерновых его нореченцы, а с 4 мая на-
звепо вышло на первое мё- чались весенне-полевые ра-

•сто по совхозу. 42 процента боты во всех отделениях. 1 
площадей уже засеяно. Темпы. Этими заботами
Правда, успокаиваться ра- в совхозе «Тахтамышев-
но. А то получится, как в ский»» жили еще зимой. На
прошлом году! на заготовке машинном дворе ремоптн-
кормов. Звено все время ровалась техника. И не толь-
шло впереди и вдруг в са- ко та, которая нужна вее
мые последние дни его обо- кой. Были подготовлены все 
шли механизаторы из Чер- 27 комбайнов. Готова к ра
ной Речки. , , боте сеноуборочная, техника,

Задолго до начала, весен- , силосоуборочные комбайны, 
не-полёвых работ районная Особая забота проявлена
газета « Правда Ильича» о подготовке механизатор- 
опубл и ковала обращение ских кадров. 20 человек
мехашюаторое , Калтайского «кончили курсы • трактори- 
отделения совхоза «Тахта- . став. Все механизаторы 
мышевский» ко всем меха- прошли переаттестацию, 
нйзаторам Томского района. Удалось привлечь семь спе- 
В этом обращении калтай- идеалистов из шефствующих 
цы призвали провести ее- организаций Томска и Тими- 
сенпе-полевые работы в оп- рязеэского леспромхоза. С 
тимальные сроки. Сами они механизаторами провели co- 
обязались. закончить сев, вещание, ознакомили их с 
зерновых за восемь рабочих условиями соревнования, 
дней, кукурузы — за шесть. Правда, для двухсменной 
а посадку картофеля на 350 работы тяжелых тракторов 
гектарах — за 15— 16 ра- вое же не хватает десяти 
бочнх дней. Механизаторы - трактористов.

Д Н И
В хозяйстве нетерпимо 

относятся к нарушителям 
трудовой дисциплины, к 
бракоделам.

Дирекции, общественным 
организациям .совхоза уда
лось создать в коллективе 
обстановку настоящего ра
бочего напряжения. Это до
стигнуто, во-первых; за счет 
четкой организации труда и 
внимательного, заботливого 
отношения к людям. В каж
дом отделении есть машина, 
которая рано утром достав
ляет людей на поля, а с 
Окончанием работы увозит 
их домой. Во всех отделени
ях организовано двухразо
вое удешевленное питание 
механизаторов. Повара пе
редвигаются по полям вме
сте с механизированными 
звеньями. Это экономит вре
мя на обед и на ужин. Пос
ле ужина , механизаторы 
продолжают работать до 
конца светового дня.

Большое значение прида
ют в «Тахтамышевском» 
организации социалистиче
ского соревнования, еже
дневному подведению его 
итогов. У входа в совхозную 
контору расположен огром
ный щит, на котором еже
дневно отмечается, что 
сделано вчера отделениями.

Перед началом весенне- 
полевых работ прошло пар
тийное собрание. На нем 
были утверждены агитаторы 
в каждое механизирован
ное звено, члены партийно
го бюро, главные специали
сты закреплены за отделе
ниями. Их задача -— посто
янно информировать меха
низаторов, рабочих совхоза 
о том, как , закончился оче
редной трудовой день в 
совхозе, кто сегодня впере
ди. Учетчики ежедневно 
подсчитывают выработку

механизагсцюв, их дневной 
заработок ■ и перед началом 
смены сообщают об этом 
рабочим.

В восемь часов утра сдел
ка о ходе соревнования ме
жду отделениями совхоза за 
прошедший день уже со
ставлена и размножена. Она 
сразу же доставляется на 
поля.

Раз в пятидневку подво
дятся итоги соревнования 
тракторных бригад. По их 
итогам бригаде-победитель- 
гогце вручается красный 
вымпел. К 21 мая первое 
Место в весенне-полевых ра
ботах удерживала трактор
ная бригада Д. И. Торопова 
с . Головнинского отделения 
совхоза. ■ Учреждены крас
ные флажки. Они вручаются 
лучшим механизаторам от
делений на лущений, пахо
те, посевных работах, по-, 
садке картофеля.

Посевная кампания уже 
дала своих передовиков,. 
Механизаторы Кафтанчи- 
ковского отделения Ю. А. 
Филиппов, В, Матов 19 
мая на тракторах «Бе
ларусь» перевыполнили 
нормы больше чем в 
два раза при хорошем ка
честве работ.' Трактористы 
этого, же отделения, В. И. 
Черепнянский, Н. И. Сме
нил, В. Кондратьев три дня 
подряд больше чем в два 
раза перевыполняли норму 
на пахоте. Механизатор 
Чернореченского , отделения 

Зинур Халитов , выполнял 
нормы на 160 процентов. 
Их имена известны всем ра
бочим хозяйства. На пере
довиков равняются осталь
ные.

Наступили решающие 
Дни весенне-полевой страды. 
Механизаторы совхоза 
«Тахтамышевский» высоко
производительно использу-. 
ют каждый час. В успешном 
выполнении обязательств 
им помогает четкий ритм 
работы и действенное сорев
нование.

В. ЯКУШЕВ.
Томски» оайон.

Г Р И Ш К О
Надежда Ивановна Гришко родилась в 194 7  году 

в селе Лотош ное Н овосибирской области в семье 
колхозника. Окончив среднюю ш колу, поступила на 
Томский завод резиновой обуви. Сначала работала 
рамочницей, в настоящ ее время —-.„старший лаковар.

Н. И. Гришко зарекомендовала себя человеком 
исключительного трудолюбия, высокой ответственно
сти, пытливого ума. Она освоила 7 • рабочих проф ес
сий, в том числе самую  ответственную на заводе —  
лаковара, постоянно ищет пути повышения качества 
продукции, учит этом у других работниц. Ей присвое
ны почетные звания ударника коммунистического 
труда и лучшей по профессии.

Надежда Ивановна — студентка-заочница Том
ского государственного университета, успеш но учит
ся на третьем курсе химического факультета.

Передовая работница уделяет много внимания 
общ ественной деятельности. Комсомольская органи
зация, которой она руководит, в дин предсъездов
ского соревнования завоевала, первое место среди 
комсомольских организаций завода и получила право 
подписать рапорт коллектива предприятия X X IV  
съезду партии.

К омсорг цеха Н. И. Гриш ко показывает хороший 
пример в труде. Она рационализатор. От внедре
ния в производство ее пяти рационализаторских 
предложений получен экономический эффект в 5 ты- 

■ сяч рублей. Под руководством Н. И. Гришко моло- 
' дые рабочие цеха активно участвуют в техническом 

совершенствовании производства.
Надежда Ивановна несколько лет подряд избира

лась профоргом. Она пользуется большим авторите
том в заводском коллективе, награждена медалью 
«З а доблестный труд. В ознаменование 100-летия 
со дня рождения В. И, Ленина».

Коллектив рабочих, инженерно-технических ра
ботников и служащ их Том ского завода резиновой 
обуви выдвинул Надежду Ивановну Гриш ко канди
датом в депутаты Верховного Совета РС Ф С Р по Ле
нинскому избирательному округу №  6 9 2 .

Товарищи избиратели! В день выборов в Верхов
ный Совет РСФ СР и местные Советы депутатов тру
дящихся — 13 июня 1971 года — все, как один, 
отдадим голоса за достойного кандидата блока ком
мунистов и беспартийных НАДЕЖДУ ИВАНОВНУ 
ГРИШ КО!

П У З Ы Р Е В И Ч

1 9 4 7  году в Усть-Каменогорске Восточно-Казахстан
ской области. В 1 9 6 6  году окончил с серебряной ме
далью средню ю  ш колу №  3 г. Серебрянска В осточ
но-Казахстанской области. Четырнадцатилетннм юно
шей вступил в комсомол.

И в. школе, и затем в рядах Советской Армии 
Александр Пузыревич отличался трудолюбием, боль
шой активностью в общ ественной работе. Он был се
кретарем школьной комсомольской организации, 
,в армии его, отличника боевой и политической под
готовки, избрали заместителем секретаря комсомоль
ской организации, приняли кандидатом в члены 
КПСС. Он пользовался большим уважением среди 
товарищей, по службе.

В 1 9 6 8  году Александр Пузыревич демобили
зуется из армии и, поступает техником-гидрологом в 
Бухтарминскую . озерную  гидрометобсерваторию. 
Здесь он также зарекомендрвал себя с самой хоро
шей стороны  как производственник и общественник.

В 1 9 6 9  году Александр П узыревич сдает вступи
тельные экзамены в Томский политехнический ин
ститут имени С. М. Кирова. Став студентом, он ус
пешно учится и умело совмещ ает учебу с работой 
политрука общежития, а позднее —  секретаря коми
тета комсомола электрофизического факультета. 
Он ещ е молод,^но имеет жизненный опыт и опыт ком
сомольской работы. Это отличный студент и хорош ий 
товарищ, принципиальный, отзывчивый, волевой че
ловек. '

Студенты,: профессорско-преподавательский со
став и служащ ие Томского орденов Октябрьской Ре
волюции и Трудового Красного Знамени политехни
ческого института имени С. М. Кирова выдвинули 
Александра Григорьевича Пузыревича кандидатом в \ 
депутаты Верховного Совета Р С Ф С Р  по К ировскому^ 
избирательному округу №  6 9 3 .

Товарищи избиратели! В день выборов в Верхов
ный Совет РСФСР и местные Советы депутатов тру
дящихся 13 нюня 1971 года — все, как один, от
дадим свои голоса за достойного кандидата блока 
коммунистов и беспартийных АЛЕКСАН ДРА ГРИ
ГОРЬЕВИЧА ПУЗЫРЕВИЧА!

ЛЕНИНСКИЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 692

Надежда Ивановна

КИРОВСКИЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ К 693

Александр Григорьевич

В

П О К А З  Н О В О Й  БОЕВОЙ А В И А Ц И О Н Н О Й  Т Е Х Н И К И  

Р У К О В О Д И Т Е Л Я М  П А Р Т И И  И П Р А В И Т Е Л Ь С Т В А
ПЬЕР ЭЛЛИОТ ТРЮДО В СТОЛИЦЕ УКРАИНЫ

Вечером 21 мая правитель
ство Украинской ССР дало21 мая 1971 года на-одном, 

из полигонов Министерства 
обороны СССР руководители 
партии и правительства 
тт. Брежнев Л. И.. Косыгин 
А. Н.. Подгорный Н. В., Усти
нов Д. Ф.. осмотрели новые об
разцы боевых самолетов и вер
толетов. ’

Были показаны новые само
леты-истребители. . самолеты- 
перехватчики противовоздуш
ной обороны, ударные сверх
звуковые бомбардировщики и 
ракетоносцы, боевые вертоле

ты, а также самолеты и верто
леты военно-транспортной ави
ации. -

Летчики Военно-Воздушных 
Сил продемонстрировали в по
лете боевые качества новых 
образцов самолетов и вертоле
тов, показав при этом высокий 
уровень боевой и летной подго
товки.

Пояснения давали * министр 
обороны СССР т. Гречко 
А. А., главнокомандующий 
Военно-Воздушными Силами 
маршал авиации т. Кутахов ,

П, С., министр авиационной 
промышленности т. Дементьев 
П. В. и главные конструкторы 
самолетов, вертолетов и авиа
ционного вооружения.

Одновременна тт. Дементьев 
П. В. и Кутахов П. С. доложи
ли о перспективах развития 
авиационной военной техники.

После осмотра авиационной 
техники руководители партии 
и правительства, встретились с 
летчиками, принимавшими уча
стие в демонстрации боевых 
качеств самолетов.

В заключение Генеральный 
. секретарь ЦК КПСС т„ Бреж

нев Л. И. поблагодарил ра
ботников авиационной про
мышленности и личный состав 
Военно-Воздушных Сил за про
деланную работу по созданию 
и освоению новой боевой ави
ационной техники и пожелал 
им дальнейших успехов в реа
лизации задач, поставленных 
XXIV съездом КПСС по ук
реплению обороноспособности' 
нашей Родины.

КИЕВ, 21 мая. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня Председатель 
Совета Министров Украинской 
ССР В. В. Щербицкнй принял 
прибывшего накануне в Киев 
Премьер-Министра Канады 
Пьера Эллиота. Трюдо.

Глава правительства Совет
ской Украины познакомил вы
сокого гостя с достижениями 
республики в области про
мышленности, сельского хо
зяйства, наука и культуры.

В ходе дружественной бесе
ды обе стороны выразили по
желание всемерно расширять 
И развивать различные кон

такты, особенно культурные.
В Парке вечной славы Пьер 

Эллиот Трюдо возложил венок 
из роз на могилу Неизвестного 
солдата.

Во время поездки по Киеву 
высокий гость знакомился с 
достопримечательностями, ис
торическими и архитектурны
ми памятниками, новостройка
ми.

Во второй половине дня гла
ва правительства Канады и со
провождающие его лица побы
вали на заводе электронных 
вычислительных в управляю
щих машин.

обед в честь Премьер-Министра 
Канады Пьера Эллиота Трюдо.

С речью выступил Предсе
датель Совета Министров Ук
раинской ССР В. В. Щербин
ки й.

Ответное слово произнес 
Премьер-Министр Канады 
П.- Э. Трюдо. Речи В. В. Щер- 
бицкого и П.- Э. Трюдо были 
встречены аплодисментами. 
Обед прошел в дружественной 
обстановке.
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КАНДИДАТ В Д Е П У Т А Т Ы -У  ИЗБИРАТЕЛЕЙ
В актовом зале института 

радиоэлектроники и элек
тронной техники состоялась 
встреча избирателей с кан
дидатом в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР, сту
дентом ' политехнического 
института : А. Г. Пузыреви- 
чем. В зале — студенты 
томских вузов, работники 
предприятий и учреждений 
города. Собрание открыл
первый секретарь Киров
ского райкома КПСС А. М. 
Сафронов.

Слово предоставляется 
доверенному лицу заме
стителю декана элек
трофизического факультета 
политехнического института 
доценту А, Г. Власову. Он 
говорит, о большом и заслу

женном авторитете, кото
рым пользуется у товари
щей по учебе студент второ
го курса коммунист А. Г. 
Пузыревич. Он выполняет 
ответственно© обществен
ное поручение — участвует 
в формировании студенче
ских ’ строительных отрядов. 
Комсомольская организация 
факультета; секретарем ко
торой он является, успешно 
решает задачи улучшения 
идейно-политического вос
питания, быта и отдыха сту
денчества.

Горячо поддержали кан
дидатуру А. Г. Пузыревича 
ректор института радио
электроники и электронной 
техники Г. С! Зубарев, шо
фер. первого автотранспорт

ного предприятия г. Томска, 
Герой Социалистического 
Труда М. С. Бушуев, ленин
ская стипендиатка етудент- 
ка медицинского института 
Н. Ахмерова, работник ма
газина №  1 гастрономторга 
Т. Зиз, секретарь комитета 
ВЛКСМ Томского универси
тета В. Асташенков. Они 
призвали избирателей еди
нодушно отдать в день вы
боров свои голоса за канди
дата блока коммунистов и 
беспартийных А. Г. Пузы
ревича.

Тепло встреченный соб
равшимися, с ответным сло
вом выступил А. Г. Пузы- 
ревш. Он горячо поблаго
дарил избирателей за ока
занное ему высокое доверие.

ТРУДОВАЯ ВАХТА ПЯТИЛЕТКИ
Большегрузный
плот,

Первый большегрузный 
плот на Кетн сформирован 
и отправлен рабочими Ии- 
гузетского сплавучастка. 
Всего сплавщиками Верхне- 
кетского района уже от
правлено более 200 тысяч 
кубометров древесины. Од
новременно с отправкой 
плотов началась летняя 
сплотка древесины.

В. МАРЧЕНКО.

На десять дней
раньше

Рабочие Васюганского 
сплавучастка на 10  дней 
раньше выполнили май

ский план отгрузки древе
сины. Новостройкам Сиби
ри. Дальнего Востока и Ка
захстана отправлено 35 ты- 
c. i4 кубометров иарымекого 
леса. Высокопроизводитель
но трудятся на погрузке 
древесины бригады А. Пере- 
митина и Л. Салькова. В 
смену каждая из них укла
дывает на баржи 900 кубо
метров древесины, что на 50 
кубометров больше нормы.

Т. ТИМОФЕЕВ.

Потоки набирают 
скорость

С поступлением • новой 
древесины на полную мощ
ность заработали лесопиль
ные цехи Могочннского ле
созавода. Суточный выпуск 
пиломатериалов достиг 
1.300 — 1.400 кубометров 

при плане 1.097 кубомет
ров. Лучшие показатели—-у 
смены мастера В. А. Зиби- 
ка.

В. МАЙКОВ.

Сверхплановая

Строители вышкомонтаж
ного цеха Западной нефте
разведочной экспедиции до

срочно выполнили пятиме
сячный план монтажа буро
вых. За четыре месяца и 20 
дней мая ими смонтировано 
и сдано под бурение 5 буро
вых при плане 4. По темпам 
строительства впереди идет 
вышкомонтажная , бригада 
прораба В. X*. Кожевникова.

Т. КУРИЛОВИЧ.

Пятимесячный~  
досрочно

Уверенно начали второй 
квартал александровские 
нефтеразведчики. Сегодня 
на их счету свыше 13 тысяч 
метров проходки при пяти
месячном задании 13.400. 
Пятимесячный плац будет 
выполнен на неделю рань
ше. Несколько дней назад 
бригада мастера Н. Горско
го забурила новую скважи
ну № 2 на Новоникольской 
площади. Первая скважи
на, пробуренная здесь, дала 
приток нефти. Исследование 
этой площади продолжается.

Бригада мастера Д. К. 
Ще-тинкина забурила сква
жину №  35 на Кедровской 
площади. В 1966 году на 
этой площади была пробу
рена одна скважина и под
нят хороший нефтеносный 
керн. Эта площадь относит
ся к перспективным. Сейчас 
нефтеразведчики вновь вер
нулись на нее. чтобы дать 
окончательную оценку.

Продолжаются работы и 
по испытанию скважин.

Разведчики недр включи
лись в соревнование за до
срочное выполнение плана 
1971 года.

В. ГРИГОРЬЕВ.

Миллион~ 
дополнительно

Первый год пятилетки — 
год ударного труда. Так ре
шили строители СМУ-2 в 
Стрежевом. Годовое зада
ние в объеме 8 миллионов 
рублей коллектив управле
ния решил выполнить к 1

декабря • и дополнительно 
освоить еще миллион руб
лей, из них 300 тысяч — на 
объектах для сельского хо
зяйства. Дополнительно бу
дет сдано 1.000  квадратных 
метров жилья.

Л. ВАСИЛЬЕВ.

Ферма переехала 
в поле
В летние лагеря переве

дена свиноферма совхоза 
имени ХХП съезда КПСС 
Кожеваикоаского района. 
Более четырех тысяч свино
маток и поросят размещено 
в специальных клетках и 
домиках. Здесь проложены 
водопроводные трубы общей 
протяженностью 4 километ
ра, чЛ  намного облегчило 
труд животноводов.

Организовано стационар
ное кормление, а. также 
пастьба на подготовленных 
выпасах, животные хорошо 
прибавляют в весе.

Скороспелая отрасль жи
вотноводства развивается в 
хозяйстве успешно. Совхоз 
досрочно выполнил полу
годовой план производства 
и продажи государству мя
са. Его продано 292 тонны, 
в том числе 122  тонны сви
нины.

Укрепляется основа для 
дальнейшего развития сви
новодства. Готовится поме
щение для содержания 2 
тысяч откормочных свиней 
на ферме в Ерестной. Наме
чено увеличить производст
во кормов. Количество жи
вотных за этот год возрас
тет на 1.500 голов.

С уважением называют в 
совхозе имена Ивана Ми
хайловича Карелина, Героя 
Социалистического Труда 
Лидии Спиридоновны Ах- 
мылиной, ... Людмилы Ми
хайлович ' Непомнящих, 

Дмитрия Степановича Каре
лина. Среднесуточные при
весы в откормочных груп
пах, за которыми они ведут 
уход, — 400— 460 грам
мов.

л. огоньков.

ВРЕМЯ, BnEPEJ
Пятидневку—в 4 дня, пятилетку—в 4 года
Такое решение приняли 

комсомольцы завода «Том- 
кабель». Они приняли его 
на Всесоюзном комсомоль
ском собрании.

Этот год необычный. Мне 
еще никогда не приходилось 
быть свидетелем такого тру
дового подъема, настроя, 
столь неуемного желания 
молодежи работать сегодня 
лучше, чем вчера, а завтра 
еще лучше, чем сегодня. 
Этим движением охвачены 
все комсомольцы нашего за, 
вода с самого начала 1971 
года — года XXIV съезда 
партии.

] Свой вклад в дело вы- 
I полнения пятилетки моло- 
■ дежь вносит непосредствен- 
| но на производстве, на мас

совых субботниках и вос
кресниках. Все комсомоль
цы успешно справились с 
повышенными социалисти
ческим» обязательствами, 
принятыми в честь XXIV 
съезда партии. Отлично по
работали в день Всесоюзно
го коммунистического суб
ботника. Более двухсот пар
ней и девчат с комсомоль
скими значками на груди 
17 апреля в фонд пятилетки 
внесли 19 тысяч рублей. В 
этот день все работали от 

души. Например, коллектив 
волочильного цеха взял обя
зательство выработать 40 
тонн изделий из меди и 
алюминия, а сдал 43 тон
ны. Только одна ночная 
смена выпустила 12,5 тон
ны изделий из меди.

-Комсомолец Владимир 
Сильченко в этот день вы
полнил дневную норму на 
192 процента, а комсомоль
ско-молодежная бригада 
Татьяны Колгановой — на 
161 процент.

В цехе универсальных 
кабелей все комсомольцы 
сменные задания, выполни
ли на 140— 170 процентов.

Участие, в :• коммунист», 
ческам субботнике было од

ним из пунктов Ленинского 
зачета. Итоги зачета мы 
подвели на Всесоюзном 
комсомольском собрании. 
Лучшими были названы 
комсомольские организации 
цеха универсальных кабе
лей, которую возглавляет 
Николай Аюшев, и воло
чильного цеха (секретарь
комсомольской организа
ций Александр Теущаков).

Комсомольцы цеха уни
версальных кабелей с на
чала года работают цод 
девизом «Пятидневку —
в 4 дня, пятилетку — 
в 4 года». На Всесо
юзном собрании, про
шедшем недавно на за
воде, молодые рабочие, 
взвесив свои возмож
ности, пришли к выво
ду, что каждый из них в 
состоянии выполнять днев
ную норму не меньше чем 
на 125 процентов. И тогда 
все 7 решили поддержать 
почин комсомольцев цеха 
универсальных кабелей.

Соревнование в разгаре. 
Впереди по-прежнему цех 
универсальных кабелей. 
Производственный план 
комсомольцы выполняют 
ежемесячно на 128— 130 
Процентов. Ближайшая
цель достигнута: задание 
пятидневки выполняется в 
4 дня.

Изучив Директивы XXIV 
съезда КПСС, комсомольцы 
нашего завода решили соз
дать свой комсомольский 
фонд экономии. Комитет 
комсомола разработал фор
му лицевого счета каждого 
рабочего. В него заносятся 
ежедневный процент выра
ботки, экономия сырья, эко
номический эффект от вне
дрения , рационализатор
ских предложений. Для уче
та и контроля создан штаб 
комсомольского фонда эко
номии.

Ведя лицевой счет, каж- 
.дый, комсомолец видит свой

реальный вклад в девя- 
Т540 пятилетку. Мы счи
таем, что это будет одной 
из важных форм воспита
ния молодежи, которое, не
сомненно, скажется и на по
вышении производительно
сти труда.

Выполняя решения XXIV 
съезда партии, наша моло
дежь активно включилась в 
pa6ofy пр освоению новой 
техники. Комсомольцам до
верили работать на новых 
современных станках, уста
новленных в цехе № 1. Еже
дневная норма выработки 
комсомольцев — не меньше 
125 процентов.

Предусматривается ко
ренное техническое переос
нащение завода, появятся 
новые производственные 
площади. Это время „б,у, 
дет для завода очень 
трудным, напряженным. От 
каждого рабочего потре
буется полная отдача сил.

Л. НИКОЛАЕВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ завода «Том- 
кабель».

ОТ РЕДАКЦИИ: «Пя
тилетке — ударный 
труд, мастерство и по
иск молодых» — вод 
таким девизом работа
ет сейчас комсомолия 
всей страны. Новый 
почин комсомольцев 
«Томкабеля» — это 
конкретное участие в 
молодежном трудовом 
марше. Нам известно, 
что на многих пред
приятиях Томска ком
сомольцы, обсудив ито
ги XXIV съезда пар
тии, также наметили 
новые рубежи.

Комсомольско-молоде
жные бригады, участ
ки, смены! Ваш долг— 
обсудить оочин комсо
мольской организации 
«Томкабеля» и отклик
нуться на ее призыв.

■ БУРИЛЬЩИК ВЛАДИМИР ГОЛО
ВАНОВ РАБОТАЕТ В БРИГАДЕ МА
СТЕРА МИХАИЛА НУРЛЫГАЯНО- 
ВА. ВАХТА ЕГО БУРИТ СЕЙЧАС 
СКВАЖИНУ № 423 НА МИРНОЙ 
ПЛОЩАДИ. ВИКТОР ГОЛОВАНОВ—

ОДИН ИЗ ОПЫТНЫХ СПЕЦИАЛИ
СТОВ ВАСЮГАНСКОИ ЭКСПЕДИ
ЦИИ. В ЭТОМ ГОДУ ОН ЗАКАНЧИ
ВАЕТ ГЕОЛОГОРАЗВЕДОЧНЫЙ 
ТЕХНИКУМ,

Фото В. Казанцева, j

РЕШЕНИЯ XXIV СЪЕЗЛА К П С С -В  ЖИЗНЬ!

С Л О В О  и
Известно марксистское 

положение о том, что идея 
материализуется тогда, ког
да она овладевает масса
ми. В этой связи пропаган
да и изучение материалов 
XXIV съезда партии имеют 
огромное политическое зна
чение. Как и в любом дру
гом коллективе, такая рабо
та началась на нашем заво
де еще в дни съезда. В 
разъяснении положений 
Отчетного доклада ЦК 
КПСС, Резолюции, Дирек
тив съезда партии и других 
документов участвуют все 
пропагандисты, лекторы, 
агитаторы и политинформа
торы.

Сделано за истекшее вре
мя немало. В этом убеждает 
в первую очередь количе
ство выступлений по мате
риалам съезда — 52. Но 
дело, конечно, не в цифрах, 
важно, что на смену инфор
мационности в подаче мате
риала в первые апрельские 

дни теперь пришло глубо
кое разъяснение идей съезда 
в тесной связи с задачами 
коллектива.

Взять для примера хотя 
бы политинформатора ком
муниста Б. П. Бабдишева. 
Его хорошо знают рабочие 
пятого цеха, где он посто
янно выступает. Только по 
Отчетному докладу ЦК 
КПСС съезду Борис Павло
вич провел 16 бесед. Каж
дая из. них — подробный 
рассказ о проблемах и за
дачах, поставленных в док
ладе, разбор работы кол
лектива в свете требований 
съезда. Той же деловито
стью отмечены и выступле
ния комсомольца Владими
ра Наплекова в отделах и 
лабораториях, в заводском 
общежитии, занятия в сети

партийного просвещения,
которые ведут пропаганди
сты А. А,-Лукошкин, В. И. 
Каверзина, И. В. Плешков, 
лекции В. И. Григорьева, 
И. В. Романенко.

Материалы съезда стали 
ведущей темой на занятиях 
школ основ марксизма-ле
нинизма, начальных полит
школ, школ коммунистиче
ского труда.

На днях состоится теоре
тическая конференция в 
высшем звене системы пар
тийного просвещения. В ра
боте конференции, посвя
щенной материалам съезда, 
примут участие не только 
слушатели теоретических 
семинаров, но и слушатели 
всех. школ политпросвеще
ния.

С большим интересом 
коммунисты завода слуша
ли рассказ делегата XXIV 
съезда партии, ректора 
ТТУ А. П. Бычкова об исто
рических днях работы пар- 
тийнога форума.

Партком завода контро
лирует процесс пропаганды 
материалов съезда. Еще в 
апреле мы обсудили рабо
ту политинформаторов. 
Каждой группе было пред
ложено составить четкие 
графики выступлений. За 
истекшее время не допуще
но ни одного срыва графи
ков. Вместе с тем партком 
потребовал от политинфор
маторов больше внимания в 
беседах уделять вопросам 
укрепления дисциплины 
труда, поиска резервов про
изводства, организации со
циалистического соревнова
ния.

Разъяснение документов 
съезда составляет основу 
работы и агитколлектива.. 
Недавно в парткоме состоя

лась встреча с группой аги
таторов, на которой шел 
разговор о том, как лучше 
вести массовую пропаганду 
материалов съезда на изби
рательных участках и в 
агитпунктах. Такая же бесе
да состоялась и с секрета
рями партийных организа
ций цехов.

Хорошо у нас зарекомен
довали себя дни лектора, 
которые проводятся на за
воде в каждый первый и 
четвертой вторник месяца. 
Здесь мы должны отметить 
постоянное внимание и по
мощь наших шефов 1— сот
рудников кафедры истории 
КПСС, Томского универси
тета. Мы благодарны им и 
за их встречи с рабочими, и 
за помощь в теоретической 
подготовке наших пропа
гандистов и политинформа
торов. Думаем, что связи 
ученых и коллектива заво
да будут крепнуть.

Однако, каким бы стра
стным и мобилизующим ни 
было слово, оно все же не. 
даст необходимой отдачи, 
если не подкрепится весо
мой организаторской рабо
той коммунистов на каждом 
участке производства. За 
словом должно следовать 
дело. А дел у нас много. 
Коллектив завода принял 
после съезда новые повы
шенные обязательства на 
первый год пятилетки. Ре
шено увеличить объем реа
лизации продукции на 12,5 
процента по сравнению с 
1970 годом, повысить про
изводительность труда на 
10 процентов. Причем 
без ввода новых производ
ственных площадей. Поэто
му усилия партийных орга
низаций цехов и отделов на
правлены на внедрение ком

плексной механизации и ав
томатизации производства, 
новой техники и результа
тов научных исследований, 
автоматизации управления 
производством, научной ор
ганизации труда, на улуч
шение качества выпускае- 

. мой продукции, повышение 
квалификации рабочих, 
ИТР и служащих.

При обсуждении социа
листических обязательств 
на заводском партийном 
собрании решено: для ус
пешного выполнения пяти- 
летнего плана каждый рабо
чий должен иметь личный 
производственный план, 
каждый инженерно-техниче
ский работник — личный 
творческий план.

За время, прошедшее по
сле окончания съезда пар
тии, многое сделано по вы
полнению обязательств. В 
любой из цеховых партий
ных организаций назовут 
сегодня практические ре
зультаты трудовой активно
сти. Коммунисты второго 
цеха взяли под контроль 
внедрение комплексной ме
ханизации. Уже изготовлен 
и внедрен конвейер сборки 
механизмов . с автоматиче
ской подачей деталей к ра
бочим местам. После пуска 
конвейера важно было раз
работать на нем научную 
организацию труда. Эту за
дачу выполняли многие, но 
хочется отметить вклад 
старшего мастера сборочно
го участка коммуниста 
В. И. Гринькова.

Новая поточная линия по 
обработке держателей за
пущена в четвертом цехе.

Пятый цех приступил к 
серийному выпуску фреоно
вых манометров для холо
дильных установок. Несмот
ря на высокий класс точ

ности приборов, трудоем
кость и сложность их выпу
ска, цех с первых дней 
перевыполняет план по но
вым изделиям.

. Началось внедрение авто
матизированной системы уп
равления производством.

Это лишь немногое из то
го, что обязался сделать 
коллектив, выполняя реше
ния съезда.

Партийная организация 
завода стремится к тому, 
чтобы любое важное начи
нание не превратилось в 
кратковременную кампа
нию, не утратило со време
нем своей остроты. Недавно 
на заседании парткома мы 
еще раз вернулись к ходу 
общественного смотра по 
использованию резервов 
производства и усилению 
режима экономии. На засе
дании были отмечены неко
торые недостатки в органи
зации дела, но в целом об
суждение показало, что иа 
месте мы не стоим. Внесено 
за четыре месяца 299 ра
ционализаторских предло
жений. Внедрено из них 
120. Экономический эф
фект — 123 тысячи рублей. 
Активно участвует в поис
ке резервов молодежь. 
Только внедрение трех 
предложений победителя 
конкурса среди молодых ра
ционализаторов коммуниста 
А. И. Никанорова экономит 
6,7 тысячи рублей в год.

Мы отчетливо видим и 
свои недостатки. О них ком
мунисты откровенно гово
рили на партийном собра
нии. Много еще на заводе 
малопроизводительного руч
ного труда. Необходимо 
внедрять и осваивать но
вую технику, повышать ка
чества продукции. Есть ряд 
других проблем, о них ду
мают, над решением их тру
дятся во всех больших и 
малых подразделениях на
шего четырехтысячного ор
деноносного коллектива.

И. РЕШЕТЬКО, 
член парткома.

А. МИТЬКИНЫХ, 
заведующий кабинетом 
политпросвещения Том
ского манометрового 

завода.

С А М Ы Й  Г Л А В Н Ы Й  Р Е З Е Р В
Не так давно я стал зано

во просматривать список ма
териалов, которые;: нужно 
было перевезти в т е ч е т *  
зимы, на бурЫую.. Тран
спортному цеху- за несколь
ко .месяцев предстояло пере
бросить 7.270 тонн грузов. 
Для этого пришлось постро
ить 25 мостов через ручьи 
и реки, прорубить 36 кило
метров тайги, проложить 
через болота 644 километра 
дорог. Все это коллектив 
экспедиции должен был сде
лать в течение трех месяцев. 
И сделал. Зимние перевозки 
прошли успешнее, чем рань
ше.

Результаты работы 1970 
года во многом были неудов
летворительны именно пото
му, что экспедиция в свое 
время не справилась с заво
зом грузов на буровые. 
Простои на буровых за год 
составили 13 станко-меся- 
цев, скорость бурения в 
1970 году была §72 метра 
на станок в месяц при плане 
1.130 метров.

Нынче план проходки в 
Александровской нефтераз
ведочной экспедиции возрос 
до 34 тысяч метров. Ско
рость бурения также долж
на возрасти— по плану надо 
бурить по 1.250 метров на 
станок в месяц. Этого до
биться не так просто. Даже 
самое четкое, отлаженное 
во всех отношениях снабже
ние буровых бригад не смо
жет решить всей проблемы, 
хотя, конечна, от снабже
ния, как уже подчеркива
лось, зависит очень многое. 
Кроме улучшения снабже

ния, требуется инициатива, 
инженерный поиск.

Директивы XXIV съезда 
КПСС по пятилетнему пла
цу развития народного хо
зяйства страны на 1971 — 
1975 годы предусматривают 
значительное снижение се
бестоимости метра проходки 
.разведочного бурения,

В прошлом году коллек
тив нашей экспедиции вме
сто удешевления допустил 
удорожание метра проход
ки. Произошло это потому, 
что, резко снизив скорости 
бурения, наши бригады не 
справились с планом по

проходке. Скорость бурения 
и себестоимость метра сква
жины находятся в самой не
посредственной зависимости. 
Поэтому в первую очередь 
мне хочется поговорить о 
скоростях в бурении. Какие 
резервы коллектив экспеди
ции не использовал для по
вышения скрростей?

Огромное1 значение при 
бурении скважины имеет 
качество глинистого раство
ра. Высококачественный 
раствор обеспечивает не 
только хорошее состояние 
ствола скважины, но и соз
дает условия для нормаль
ной работы турбобуров и 
грязевых насосов. Установ
лено, что при плохой очист
ке глинистого раствора рас
ход турбобуров увеличивает
ся более чем в три раза. 
Это не только удорожание 
метра проходки, но и сни
жение скоростей бурения.

Существующая система 
очистки глинистого раствора 
через отстойные амбары не 
эффективна. Не выполняют 
своей роли и. вибросита, по
тому что в большинстве слу
чаев они стоят без сетки.

Между тем не только, в 
эксплуатационном, но . и в 
разведочном бурении давно 
применяются• гидроциклон
ные установки. Они отлично 
очищают раствор от породы 
н тем самым во много раз 
увеличивают продолжитель
ность работы турбобура. Не
сколько лет назад в экспе
диции была предпринята по
пытка их внедрить, но после 
первой неудачи важная, 
перспективная работа не по
лучила своего продолжения. 
А когда теряется интерес к 
новшеству, последствия не 
заставляют себя ждать. Ус
тановку разукомплектовали, 
она пришла в негодность'.

Сейчас инженерная'  служ
ба экспедиции старается по
править, положение. Со ста
рых буровых решено взять 
гидроциклонные установки

и пробурить с ними две, а 
если удастся, и больше 
скважин.

Я уделяю так много вни
мания использованию гли
нистых растворов потому, 
что качество бурения во 
многом зависит от них. Не
даром буровики называют 
раствор кровыо скважины. 
И такой вид аварии, как 
прихват бурильного инстру
мента, также зачастую зави
сит от состояния раствора.

Но что происходит на де
ле? Известно, например, что 
добавление в раствор нефти 
снижает вероятность при
хвата инструмента. В экспе
диции такая технология не 
применялась, хотя никто не 
отрицал ее необходимости. 
Нерешительность шла из 
Геологического у прав л ения, 
геологическая служба кото
рого не могла выработать 
четкой позиции по этому 
вопросу. А ведь аварии яв
ляются настоящим бичом 
всех геологоразведочных 
предприятий. 450 тысяч руб
лей убытков, понесенных 
Александровской экспеди

цией в прошлом году, — ре
зультат того, что без ава
рии практически не было 
пробурено ни одной скважи
ны. Сейчас разрешение от 
геологической службы полу
чено, п мы применяем нефть 
при бурении.

Анализируя неудачи про
шлого года, нельзя не обра
тить внимание на то, что 
эксплуатационные колонны 
почти половины всех сква
жин были некачественно за
цементированы, хотя цемен- 
таж и проводился строго по 
технологии. На работу по 
исправлению дефектов за
трачены огромные средства, 
отвлекались оборудование и 
люди. Кроме того, из-за не
качественного цементажа 
на скважине нельзя полу
чить полных геологических 
данных. Нам трудно при
нять всю вину на себя. Мне

кажется, что в данном слу
чае те, кто разрабатывал 
методику цементажа сква
жин, виноваты больше, чем 
те, кто ее исполнял. Про
блему -необходимо решать в 
масштабе территориального 
управления, потому что это 
беда не только одной Алек
сандровской экспедиции.

Говоря об авариях, нель
зя умолчать о том, что мно
гие из них явились резуль
татом неудовлетворитель
ного материально-техниче
ского снабжения экспеди
ции. Недостаток бурильных 
труб привел к тому, что 
вместо них используются 
двухдюймовые насосно- 

компрессорные трубы. По 
прочности они значительно 
уступают бурильным. В 
скважинах, где производи
лось разбуривание цемента 
или расфрезеровка метал
ла, допущены сложные ава
рии. Нам во что бы то ни 
стало нужны двухдюймовые 
бурильные трубы или, в 
крайнем случае, те же на
сосно-компрессорные, но с 
высаженными концами. Это 
уменьшит количество ава
рий, а следовательно, в 
значительной степени сни
зит себестоимость метра 
проходки и увеличит ско
рость бурения, т. е. увели
чит ту самую эффектив
ность производства, о кото
рой мы говорим. Такие 
трубы начали поступать, но 
в недостаточном количестве.

При бурении эксплуата
ционных скважин, а теперь 
во многих случаях и в раз
ведочном бурении, вместо 
одного применяется два на
соса. Максимальное ис
пользование гидравлической 
мощности буровых устано
вок, применение долот с 
центральной промывочной 
насадкой и долот гидромо
ниторного типа в сочетании 
с высокомоментными тур
бобурами позволяет резко 
увеличить скорости проход

ки. В нынешнем году мы на
мечаем пробурить две сква
жины на форсированных 
режимах с установкой двух 
насосов, использованием до
лот с насадками конструк
ции Уфимского научно-ис
следовательского института, 
а также гидромониторных 
долот и другого оборудова
ния.

Повышение скоростей 
проходки — единственный и 
самый главный резерв, ко
торый мы должны использо
вать при выполнении госу
дарственного плана по мет
ражу, снижению себестои
мости пробуренного метра. 
И здесь важнейшую роль 
наряду с повышением про
изводственной дисциплины 
играет внедрение новой тех
ники и прогрессивной тех
нологии.

Многое зависит от кол
лектива экспедиции, от ра
боты его инженерной служ
бы, Мы видим свои резер
вы и сейчас стараемся ис
пользовать их с наибольшим 
эффектом. Но требуется нам 
и помощь от геологического 
управления.

Бригада мастера М. М. 
Иурлыгаянова из Васюган- 
ской экспедиции выступила 
с инициативой — бороться 
за 15 — 18 тысяч метров го
довой проходки. Первым ее 
поддержал коллектив
бригады ,Д. К. Щетинкииа 
из нашей экспедиции. Это 
говорит о том. что люди ви
дят возможности улучшения 
своей работы, видят наши 
резервы. А если дело обсто
ит таким образам, можно 
быть уверенным в том, что 
будут достигнуты хорошие 
результаты.

Н. АГАФОНОВ, 
начальник производст
венно-технического от
дела Александровской 

нефтеразведочной эк
спедиции.
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’ ИЗ ГОДА В ГОД РАС
ШИРЯЕТСЯ СЕТЬ БЫТО
ВОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ 
В ПАРАБЕЛЬСКОМ РАЙ
ОНЕ.' ОТКРЫТЫ ФИЛИА
ЛЫ РАЙОННОГО КОМБИ
НАТА БЫТОВОГО ОБСЛУ
ЖИВАНИЯ В СЕЛАХ НА- 
РЫМ, БЕРЕЗОВКА. ПУ- 
ДИНО, СТАРИЦА.

ХОРОШО ТРУДИТСЯ В 
ЦЕХЕ ЛЕГКОГО ПЛАТЬЯ. 
ПАРАБЕЛЬСКОГО КОМ
БИНАТА МАРИЯ ПЕТ
РОВНА КАРАИВАН. ЗА
КАЗЧИКИ С УДОВОЛЬ
СТВИЕМ НОСЯТ ОДЕЖ
ДУ, ИЗГОТОВЛЕННУЮ 
МАРИЕЙ ПЕТРОВНОЙ.

Фото К  Лисицына.
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ЛЮДИ СЕМИДЕСЯТЫХ

ш  о
Даже по тому, как чело

век отзывается о своем ра
бочем месте, можно в ка
кой-то мере судить о самом 
человеке. Афанасьев — 
шофер. За баранкой всю 
жизнь. В . кабине машийы и 
взрослел, п о судьбе своей 
размышлял, и радости с го
рестями переживал. Я 
встречал шоферов, которые 
о машине говорят пренебре
жительно, называют ее 
«колесами», «таратайкой» 
и еще всевозможными клич
ками.

Афанасьев машину ува
жает. Афанасьев свой лесо
воз называет только одним 
словом — автомобиль. Да
же старый ЗИЛ, с которым 
когда-то мучился, который 
своими капризами истрепал 
Афанасьеву все нервы, все 
равно — автомобиль. По
тому, как рассуждает Афа
насьев, у каждого автомо
биля свой характер, и надо 
уметь его постигнуть. А. не 
смог разобраться — маши
ну винить не в чем. Сам 
плох.

ЗИЛ-131, на котором 
сейчас ездит Афанасьев,—■ 
трехосный зеленый лесо
воз. Автомобиль крепкий, с 
хорошей проходимостью 
для лесных дорог —  лучше 
и не придумать. А  ведь шо
феру что надо? Уверенность 
в том, что везде пройдет

Ф  Е
его автомобиль, что в ве
сеннюю распутицу не при
дется лазить по пояс в гря
зи, подсовывая под колеса 
срубленные березы, что в 
декабрьский мороз не отка
жут тормоза, когда тяжело 
груженный лесовоз караб
кается по взгоркам.

Много ли шоферу надо 
еще? Чтобы были запасные 
части для ремонта, да что
бы под погрузкой и выгруз
кой зря не простаивать, 
время не терять. Вот вро
де бы и все, сиди да крути 
баранку. В общем-то, Афа
насьев и не задумывался 
никогда об этих компонен
тах шоферского благополу
чия, пока не резанула по 
сердцу сказанная в его ад
рес фраза:

— Что ему— больше всех 
надо? Лезет наперед дру
гих, энтузиаст выискался...

Сказавший это прошел к 
своему лесовозу, попирал 
смерзшимся валенком пе
реднее колесо и, не обора
чиваясь, не глядя на Афа
насьева, сел в кабину. ЗИЛ 
стрельнул вбок голубым 
дымком выхлопа и загро
мыхал по дороге длинным 
прицепом.

Товарищ по работе, та
кой же шофер. Так же ез
дит в две смены, так же си
дит за баранкой по двенад
цать часов. Так же устает,

Р
так же выматывается на
зимнем бездорожье. Иной 
ночью по нескольку машин 
стоят вдоль колеи. Мотор 
работает, фары на ближний 
свет включены, а шофер 
спит. Устал. Часа два будет 
стоять лесовоз, потом шо
фер опять погонит его по 
трудной таежной. трассе. 
Так было всегда. И вот 
Афанасьев со своими на
парниками решил органи
зовать шоферскую работу 
по-другому.

Стали ездить на лесовозе 
не два шофера, а три. Пере
давали машину друг другу 
на ходу. Отработал смену 
— я вылазь. Хоть груже
ная машина, хоть не груже
ная,- время твое истекло — 
отдыхай. Какие выгоды от 
такого экипажного метода 
обслуживания?

Во-первых, стал у шофе
ра восьмичасовой рабочий 
день. Во-вторых, все приве
зенные кубометры делятся 
на троих. Значит, очень 
важно сдать напарнику ма
шину в хорошем состоянии. 
В третьих, ремонтируют ав
томобиль теперь втроем.

Афанасьев вел свой лесо
воз легко н ходко. Пустая 
машина позванивала цепя
ми на ночной дороге, мягко 
пружинила колесами на 
отглянцованных снежных 
выбоинах. Вдоль трассы

подлесок, мелкий, по самые 
макушки засыпанный сугро
бами. Все же как велика 
тайга! Год назад на этом 
месте веди заготовки, шу
мом моторов было заполне
но все вокруг. И вот переба- 

. зировались,. мастерские уча
стки на новое место,, и ка
жется, что здесь не ступала 
нога человека. Зима запоро
шила все следы.

Выскочил на дорогу заяц. 
Встал столбиком, ошалел от 
яркого света. Повернул го
лову налево — темнота, 
направо — тоже мрак не
проглядный. Прижал уши 
и помчался впереди маши
ны, высоко вскидывая зад
ние ноги. Афанасьев засме
ялся: «Вот дурной, так и 
будет теперь сигать по ос
вещенной дороге».

А может быть, и шофер 
тот, что 1 обронил обидную 
реплику, 'вот так же боится 
свернуть с видимого пути. 
Человеку свойственна тяга 
к привычному. Тот шофер 
привык к работе в две сме
ны, привык, что те кубомет
ры, которые он привез, —- 
это его кубометры, его труд. 
А  на троих— как-то еще по
лучится? '

Афанасьев выключил фа
ры, и заяц, пробежав еще 
десяток метров по дороге, 
скакнул в сугробы. «Вот 
так, — усмехнулся шофер, 
— соображать надо. Мчишь
ся, сломя голову, и иного 
пути не видишь».

Афанасьев легко прижи
мал педаль акселератора, 
лесовоз мягко бежал свои
ми шестью-колесами по ут
рамбованной дороге. Обыч
ный рейс, каких было тыся
чи, обычные шоферские за
боты о температуре воды, о

запасе масла. Только думы 
вот несколько необычные. 
Сейчас в леспромхозе уже 
половина шоферов работает 
экипажами на один путевой 
лист. Выгода, конечно, не
сомненная, но вот ведь есть 
еще, оказывается, скептики. 
Привьется ли новый метод 
и надолго ли?

Утром Афанасьев сдал 
машину напарнику н зашел 
в контору.

— Михаил Петрович, —• 
сказали ему там. — соби
райся- со своими товарища
ми в Москву. Вас вызыва
ют на коллегию министер
ства.

И они поехали в Моск
ву, где рассказали о своем 
методе экипажной работы. 
Этот почин шоферов Оре
ховского леспромхоза ком
бината «Томлес» получил 
широкое распространение. 
За три года он прочно при
вился во. всех леспромхозах 
страны.

...Вам не приходилось за
думываться, как у человека 
возникают большие заботы? 
Заботы, не ограниченные 
личными интересами, забо
ты, выходящие за рамки 
привычного, когда человек 
поднимается над гювседнев- 
ными делами и занимается 
бол ын 11 м и н роб л ем а м и ? 
Возможно такое в том слу
чае, когда у человека боль
шое чувство ответственно
сти именно за свое обычное, 
привычное и повседневное 
дело.

Михаил Петрович Афа
насьев— член группы народ
ного контроля в леспромхо
зе, депутат районного Сове
та. Это обязанности, кото
рые заставляют мыслить 
масштабно, видеть все яв

ления в их закономерном
' развитии. Отсюда у шофера 

такой подход к делу, кото
рый называется государст
венным.

Как-то экипажам, добив
шимся высокой выработки, 
вручали в клубе леспром
хоза премии. Был среди на
гражденных и тот шофер, 
кольнувший когда-то Афа
насьева скептической фра
зой. Он улыбался, ему жали 
руку. И Афанасьев тоже 
улыбнулся, потому что ему 
было радостно за товарища,

за своего коллегу, за своего 
друта-шофера.

Дело, бывшее когда-то 
почином, стало обычным 
технологическим процессом. 
Па итогам соревнования в 
первом квартале этого года 
пять экипажей шоферов 
Ореховского леспромхоза 
оказались лучшими в ком
бинате «Томлес».

Ореховский леспромхоз 
— предприятие еще моло

дое, нацеленное на тех
нический прогресс. Здесь 
высокая механизация на

прирельсовом нижнем скла
де, здесь большие . пла
ны по социально-культурно
му развитию. Видимо, от
того и люди нацелены в сво
их стремлениях на техниче
ский прогресс. Оттого по
чин шофера Афанасьева и 
стал нормой для водителей 
лесовозов всей страны. 
Большая любовь к своему 
делу всегда находит твор
ческое выражение.

Э. ВИКТОРОВ.
Ореховский леспромхоз» 
Первомайский район.
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ТОВАРЫ В УПАКОВКЕ
«Нужно значительно увеличить выпуск расфасован

ных товаров, развивать практику предварительных за
казов, посылочную торговлю и другие виды культурной 
торговли».

(Из доклада А. Н. Косыгина на XXIV 
съезде КПСС).

• "т- ; >.
Тысячи людей ежедневно, 

пользуются' услугами мага-.: 
анкон п столовых г. -Том
ска. По мере увеличе
ния производства това
ров и роста материального 
достатка населения, естест
венно, все большие требо
вания предъявляются к по
вышению культуры торгов
ли. Что греха таить, пока 
еще для того, чтобы сделать 
покупку в магазине, при
ходится ; нередко тратить 
много времени.

На опыте доказано, что 
самый быстрый ‘и эффек
тивный. путь улучшения 
торгового дела — внедре
ние самообслуживания. 
При этом методе, торговли 
значительно расширяется 
показ товаров, облегчает

ся их выбор, вдвое-втрое 
сокращается время на по
купку. Но, несмотря на 
явные и общепризнанные 
преимущества этого метода, 
внедрение его в торговлю 
идет, медленно. Очень сдер
живает его недостаток фа
сованных товаров.

Магазин «Сибирский» га- 
строномторга, расположен
ный по улице Новгородской, 
—  самый 'крупный продо
вольственный магазин в 
Томске, работающий по ме
тоду самообслуживания. 
Покупателям нравится так 
кая форма торговли. Об 
этом говорят многочислен
ные записи в книге отзывов 
и предложений. В мага
зине нет очередей. В те
чение рабочего дня здесь 
приобретают покупки око
ло пяти тысяч человек, 
продается продовольствен
ных товаров на сумму 
до девяти тысяч рублей. Че
рез магазин ежедневно про
ходят десятки тонн разных 
продовольственных товаров.

— Почти все это великое 
множество товаров прихо
дится перерабатывать на 
месте работникам магази
на, — . говорит директор 
А. Г. Тухватулйна. —• Дело 
в том, что очень мало про
дуктов приходит от постав
щиков в расфасованном ви-

;де. Достаточно сказать, что 
из 456 тонн муки, крупы, у 
макаронных, кондитерских ■ 
изделий, сахара, поступив
ших в 1970 году, магазином 
было расфасовано 292 тон
ны, или 65 процентов.

Некоторые областные уп
равления и промышленные 
предприятия игнорируют 
задания по выпуску фасо
ванных товаров. Из-за это
го снижается культура тор
говли, в магазинах созда
ются очереди, сдерживается 
переход магазинов на само
обслуживание. Управление 
хлебопродуктов и комби
кормовой промышленности 
(начальник управления 
И. Н. Алтухов) совершен
но не фасует крупы и в 
незначительном количе
стве фасует муку. Произ
водственное управление 
по заготовкам молока 
и молочной промышленно
сти (начальник А. Л. По
пов) недостаточно поставля
ет в торговую сеть моло
ка в бутылках, фасованной 
кисло-молочной продук
ции, ■ сметаны, творога, 
сырковой массы, моро
женого. Задание по расфа
совке сметаны выполнено 
только на 21,5, творога — 
на 37, сырковой массы — 
на 2 процента. Управление 
пищевой промышленности 
задание по расфасовке 
пива в бутылках выполни
ло на 76 процентов, а без
алкогольных напитков— на 
80. Управление обязано бы
ло расфасовать 100 тонн су
хого киселя, но ничего для 
этого не сделало.

Кондитерская фабрика 
«Красная звезда» (дирек
тор ,П. Н. Петрунин) при 
задании расфасовать 100 
тонн макаронных изделий 
не сделала и половины. Пог 
купатели предъявляют к ру
ководителям фабрики серь
езные претензии, настоя
тельно советуют фасовать в 
красочно оформленные ко
робки конфеты «белочка», 
«ласточка», «цитрон», мон
пасье леденцовое и другие.

Контора «Росбакалеи»

(управляющий В. Н. Глаз
ков) была обязана в 
1970 году расфасовать 
1.200 тонн сахарного 
песка, но задание не вы
полнила. К сожалению, и в, 
ближайшее время положе
ние дел с фасовкой здесь 
нр улучшится. Уже давно 
трест- «Томскпромстрой» 
обязан был сдать в эксплуа
тацию цех для фасовки то
варов «Росбакалеи», однако 
строительству еще не вид
но конца.

Основная вина в том, что 
в магазины Томска поступа
ет мало фасованных това
ров, лежит на руководите
лях промышленных пред
приятий. Они не принимают 
достаточных мер, чтобы обе
спечить торговлю фасован
ными, красиво упако
ванными продуктами. Одна
ко н руководители торго
вых предприятий не все 
делают, чтобы облегчить 
труд работников магазинов.

Заместитель директора 
гастрономторга В. В. Мак
симов рассказал о том, что 
на товарной базе их торга 
заканчивается строительст
во специального фасовочно
го цеха. Он будет обеспе
чивать фасованными товара
ми все магазины торга. 
Неплохо было , бы часть то
варов, поступающих с про
мышленных предприятий 
нерасфасованными, фасо
вать в одном, специально 
оборудованном месте И в 
других торгах.

Генеральный секретарь 
ЦК партии Л. И. Брежнев в 
Отчетном докладе Централь
ного Комитета XXIV съез
ду КПСС говорил: «Совет
ские люди, партия с уваже
нием относятся к труду ра
ботников торговли. Но, об
ращаясь к ним, особенно к 
руководителям торговых 
организаций, хотелось бы 
сказать, что сейчас стоит 
задача серьезного повыше
ния уровня работы, улуч
шения организации торгов
ли, внедрения ее современ
ных- методов».

Эти требования партии 
являются законом для каж
дого работника , торговли, 
для каждого руководителя 
предприятия, выпускающего 
товары народного потребле
ния.

В. НОЗДРИН, 
мидии— яви  muni—  w m i  нищ

В Москве открылся но
вый цирковой комплекс 
сооружение из стекла, бето
на и алюминия. Диаметр ку
пола здания равен почти ста 
метрам, а его высота — бо
лее двадцати метров.

В зрительном зале — 3 
тысячи 310 кресел. Под аре
ной — четыре сменных ма-

иежа. Это дает возможность 
зрителям в один вечер ви
деть и выступление конных 
групп, и сложные акробати
ческие номера, и соревнова
ния на льду. Оригинальные 
конструкции, автоматика по
зволяют производить смену 
декораций по ходу пред 
ставлевда.

Кроме зрительного зала, 
в цирке имеются помещения 

- для репетиций артистов.
Недавно здесь состоялась, 

премьера — «Огни нового 
цирка», тепло встреченная 
москвичами.

НА СНИМКЕ: новое 
здание московского цирка.

Фото И. Денисенко и 
А. Макарова,

ОБ УЧЕНИИ ЧАСТЕЙ П РО ТИ ВО ВО ЗДУШ Н О Й  ОБОРОНЫ С УХ О П УТН Ы Х  ВОЙСК
В соответствии с планом 

в период с 19 по 21 мая 
с. г. на территории Совет
ского Союза проведено уче
ние частей противовоздуш
ной обороны сухопутных

войск Советской Армии. На 
учении присутствовали на
чальники генеральных шта
бов государств — участни
ков Варшавского Договора 
и другие руководящие ли
ца.

Учение показало высокую 
боевую выучку и четкую 
слаженность действий лич
ного состава подразделений 
и частей в организации и 
ведении противовоздушной 
обороны войск в различных

видах современного боя н 
эффективность зенитнора
кетного вооружения сухо
путных войск.

Учение прошло в обста
новке взаимопонимания и 
крепкого боевого содруже

ства, способствовало дальг 
нейшему повышению боевой;, 
готовности и укреплению' 
дружбы между союзными 
армиями.

(ТАСС).

Новый шаг в глубины Вселенной

ЗАЯВЛЕНИЕ ЦК 
ПАТРИОТИВЕСКОГО 
ФРОНТА ЛАОСА

Внимание зарубежной 
прессы привлечено к запу
ску в Советском Союзе ав
томатической межпланетной 
станции «М арс-2». Это со
бытие характеризуется ино
странной печатью, радио и 
телевидением, видными уче
ными ряда стран как важ
ное достижение советской 
космической науки и техни
ки.

«Но'йес Дойчланд» и дру
гие газеты ГДР, сообщая о 
новом успехе советских 
ученых и инженеров, отме
чают, что запуск «Марса-2» 
осуществлен в рамках 
последовательной програм
мы Советского Союза по 
исследованию космического 
пространства и планет Сол
нечной системы. Они & под
черкивают, что вес автома
тической станции составля
ет более 4,5 тонны. «Все с 
нетерпением ожидают ре
зультатов нового советского 
эксперимента в косм осе»,— 
пишет газета «Нойес Дойч
ланд», подчеркивая
большую научную ценность 
тех данных, которые дали и 
дают советские исследова
ния Луны с помощью «Лу
нохода-1 » н других автома
тических станций.

«Советская межпланет
ная станция стартовала к 
Марсу» — гласят заголов
ки, набранные на первых 
страницах венгерских газет. 
Сообщая своим читателям о 
запуске в Советском Сою
зе автоматической межпла
нетной станции «М арс-2», 
«Мадьяр хирлап», «Мадьяр 
немзет» и другие будапешт
ские газеты подчеркивают, 
что за период, прошедший

после запуска первой совет
ской космической .станции к 
Марсу, советская космиче
ская наука и ракетная тех
ника получили большое раз
витие. Советский Союз, под
черкивает печать, приобрел 
огромный опыт в исследова
нии межпланетного прост
ранства.

«Запуск «М арса-2»— это 
начало нового космического 
эксперимента, технически 
очень трудного, но открыва
ющего многообещающие 
научные перспективы», — 
пишет польская «Трибуна 
люду». Газеты обращают 
внимание на большой вес 
автоматической межпланет
ной станции, что позволяет 
«М арсу-2» выполнять са
мые разнообразные задачи 
в космосе, давать большую 
научную информацию.

Французские ученые бу
дут с пристальным интере
сом следить за осуществле
нием нового советского экс
перимента в космосе, гово
рится в сообщении агент
ства Франс Пресс, посвя
щенном запуску «Марса-2». 
Научный обозреватель
Франс'1 Пресс Серж Берг 
отмечает большую научную 
ценность полета советской 
автоматической станции на 
далекую планету. Марс, пи
шет он, еще хранит массу 
секретов от человека, и, 
учитывая специфические 
условия его атмосферы, 
раскрытие этих тайн име
ло бы важное значение.

Важным, знаменатель
ным событием назвал ком
ментатор бельгийского ра
дио запуск в Советском

Союзе автоматической
межпланетной станции
«Марс-2». Напомнив о пре
дыдущих исследованиях 
космоса, в частности, о поле
тах к Венере, осуществлен
ных советскими инженера
ми и учеными, комментатор 
обратил внимание на боль
шой вес станции «Марс-2», 
что свидетельствует, сказал 
он, об обилии и разнообтю- 
зни установленной на ней 
научной аппаратуры. Новым 
успехом советской науки и 
техники называет радио Се
негала запуск межпланет
ной станции «Марс-2».

Замечательные результа
ты, полученные, советскими 
станциями при исследова
ниях Луны и Венеры, под
черкивает комментатор ра
дио, подтверждают надеж
ность и высокую точность 
аппаратуры, устанавливае
мой на борту советских ав
томатических лабораторий. 
Все это позволяет надеять
ся на то, что «Марс-2» от
кроет новую страницу в ис
следовании «красной плане
ты».

Эфиопские газеты, пуб
ликуя сегодня на первых 
полосах сообщение о запу
ске «Марса-2», напоминают 
об успехах советской науки 
в изучении космического 
пространства. Советская ав
томатическая межпланетная 
станция «Венера-7», отме
чает «Эфиопиэн геральд», 
была первым созданным 
людьми аппаратом, пере
давшим на Землю инфор
мацию с поверхности другой 
планеты.

-ТАСС, 21 мая.

ХАНОЙ, 21 мая. (ТАСС). 
Центральный Комитет Пат
риотического фронта Лаоса
выступил с заявлением, в 
котором решительно осуж
дает усиление воздушной 
войны США в Лаосе.

В заявлении ЦК ПФЛ, 
переданном агентством Ка- 
осан Патет Лао и опублико
ванном сегодня в ханойской 
печати, приводятся факты, 
свидетельствующие об эска
лации налетов авиации 
США на территорию Лаоса.

Стремясь превратить Ла
ос в колонию нового типа и 
военную базу СШ А, гово
рится в заявлении, амери
канские империалисты не
уклонно расширяют жесто
кую, агрессию против Лаоса 
под видом «специальной 
войны». Если с 1964 по 
1968 год американские воз
душные пираты ежедневно 
совершали от 100 до 300 
боевых самолето-вылетов, 
то в 1970 году и в начале 
1971 года они осуществля
ли от 800 до 1.000 самоле
то-вылетов на Лаос.

Н А Д Е Ж Д Ы  Н Е
БОНН, 21 мая. (ТАСС). 

Надежды правительства 
ФРГ*на то, что путем вве
дения свободного обменного 
курса марки ему удастся 
положить начало оттоку на
воднивших страну амери
канских долларов, пока не 
оправдались. Сейчас в Бон
не и во Франкфурте-на- 
Майне, где находится феде
ральный банк ФРГ, мучи
тельна ломают голову над 
тем, как освободиться от

[ гигантского наплыва в 
ФРГ «горячих денег». На
стоятельная необходи
мость этого диктуется, в ча-

Патриотнческий фронт 
Лаоса решительна осуждает 
преступные действия импе
риалистов СШ А, расцени
вая их как серьезное мару, 
шение международного пра
ва и грубое попрание Же
невских соглашений 1962 
года по Лаосу. Он требует 
от СШ А положить конец 
вмешательству и агрессии, 
строгого уважения незави
симости, суверенитета, ней
тралитета и территориаль
ной целостности Лаоса, 
Американские империали
сты должны полностью и 
без условий прекратить 
бомбардировки и обстрел 
лаосской территории.

ЦК Патриотического,
фронта Лаоса обращается к 
правительствам и народам 
всего мира с настоятельным 
призывом осудить усиление 
американскими империали
стами агрессивной войны и 
выступить в поддержку но
вых мирных предложений 
ЦК ПФЛ от 27 апреля это
го года.

О П Р А В Д А Л И С Ь
стпости, тем, что эти осев
шие в Западной Германии 
спекулятивные деньги под
хлестывают инфляцию и не
прерывный рост цен.

Несмотря на то, что в ре
зультате введений свобод
ного обменного курса мар
ки курс доллара на валют, 
ных биржах еще более упал, 
международные финансо
вые спекулянты не спешат 
приобретать доллары. Тем 
самым валютный рынок 
ФРГ продолжает испыты
вать серьезное перенапря
жение.

Международная ярмарка в Будапеште
БУДАПЕШТ, 21 мая. единения показывают здесь 

Корр. ТАСС А. Семенов около двух тысяч наимено- 
передает: Сегодня в столице 
Венгрии начала работу Бу
дапештская международная 
ярмарка. В нынешнем году, 
кроме отечественных пред
приятий, в ярмарке прини
мают участие 1.400 фирм 
из 35 стран* мира.

Самым крупным, зару
бежным экспонентом ярмар
ки . является Советский Со
юз, 22 внешнеторговых объ-

ПОД КОНТРОЛЬ ГОСУДАРСТВА
САНТЬЯГО, 21 мая.

(ТАСС). Правительство Чи
ли объявило о своем реше
нии- установить .... гоеударст- 

'венный контроль над мед
ными рудниками «Эль-Тенн

енте». До сих пор управле
ние предприятиями этих 
рудников находилось в ру
ках американской компании 
«Кеннекот коппер корпо- 
рейшн».

вании изделии советской 
промышленности.

СССР демонстрирует 
станки, промышленное обо
рудование, электронные и 
медицинские приборы, сель
скохозяйственные машины, 
автомобили.

В первые часы работы 
ярмарки советский павиль
он посетил Председатель 
правительства ВНР Е. Фок.

РАСПОЯСЫВАЕТСЯРЕАКЦИЯ
МОНТЕВИДЕО, 21 мая. 

(ТАСС). Уругвайская
реакция усиливает про
вокации . против про
грессивных организаций, 
особенно против широ
кого. фронта, в связи с при
ближением всеобщих выбо
ров в стране. Вчера в столи
це группа неизвестных. об. 
стреляла ..помещение район
ного отделения прогрессив
ного левого фронта осво
бождения, когда в нем- на

ходилось много народа. По 
счастливой случайности 
никто из присутствовавших 
не пострадал. Было также 
совершено вооруженное на
падение на группу членов 
Коммунистического союза 
молодежи.

В городе Минасе профа
шистские элементы из орга
низации «уругвайская мо
лодежь на страже* совер
шили налет на участников 
митинга, организованного

широким фронтом, в кото
рый входят прогрессивные 
силы.

Уругвайская полиция за
держала и отправила в уча. 
сток 15 активистов фронта 
в местечке Атлантиде (де
партамент Канелонес) яко
бы за проведение «нераз
решенного властями» соб
рания, хотя известно, что 
такого разрешения не тре
буется.

ПРИЗЫВ АМЕРИКАНСКИХ КОММУНИСТОВ
НЬЮ-ЙОРК, 22 мая. 

(ТАСС). Кризис американ
ского доллара является 
следствием постоянного и 
огромного дефицита пла
тежного баланса США, ко
торый во многом вызван аг
рессивной, экспансионист
ской политикой американ
ского империализма. Об 
этом говорится в заявлении 
для печати, распространен
ном Политическим комите

том Коммунистической пар
тии Соединенных Штатов. 
Политический комитет ука
зывает, что правительство 
будет стремиться найти вы
ход из кризиса за счет ши
роких трудящихся масс 
США, и призывает трудо
вую Америку решительно 
выступить в защиту своих 
прав. В заявлении содер
жатся требования полного 
и немедленного вывода всех

войск США из Юго-Восточ
ной Азии, прекращения фи
нансовой поддержки клики 
Тхиеу— Ки и других марио
неточных режимов, прекра
щения помощи израильским 
агрессорам, ликвидации во
енных баз СШ А за грани
цей. Политический комитет 
Компартии призвал амери
канцев бороться за обеспече
ние всех трудящихся рабо
той.
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НАРОДНЫЙ КИНОФЕСТИВАЛЬ «РЕШЕНИЯ

У ТРУЖЕНИКОВ СЕЛА
XXIV СЪЕЗДА К П С С -В  Ж ИЗНЬ!»

Д Е Н Ь  З А  Д Н Е М . . . .
Вчера на север нашей 

области вылетел киноре
жиссер Юрий Ротов. Он 
покажет свой новый 
фильм «Счастье Анны» 
кинозрителям Белого 
Яра. Колпашева, Стреже-

вого, Александровского и 
Подгорного.

' * * *■
Продолжается ретро

спективный показ кино
фильмов. Перед карти
ной «Эхо далеких сне
гов» в кинотеатре «Пио
нер» выступила Г. Ярки

на, а перед картиной «И 
был вечер, и было утро»
— С. Жгун.* ■# *

В Доме ученых и в До
ме культуры завода ре
в у щ и х  инструментов
продолжали работу' кино
лектории.
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Группа участников народ
ного кинофестиваля в со
ставе народного артиста 
СССР, профессора В. Бело
курова „ заслуженной арти
стки республики, лауреата 
Государственной премии 
Л.. Шагаловой, заслуженной 
артистки РСФСР Л. Лужи
ной,, народного артиста Ар
мянской ССР Г, Тонунца, 
артистов Г. Яцкиной, 
Р. Куркиной, Б. Цимбы, 
кинорежиссера Ю. Рогова 
побывала в гостях у трузке- 
ннков. Томской опытной 
сельскохозяйственной стаж
дни.

В клубе центральной 
усадьбы хозяйства, киноар-, 
тистов приветствовали ди
ректор В. Н. Сидоренко, се
кретарь : парткома А. П. 
Максимов, тепло встретили 
их собравшиеся в зале. Из
вестные и любимые зрите
лями актеры рассказали о, 
своем труде, о планах. • Мо
лодой режиссер Юрий Ро
гов, разрабатывающий в ки
ноискусстве деревенскую 
тему, сказал, что на него 
произвело большое впечат
ление хозяйство опытной 
станции.

В заключение пионеры 
преподнесли гостям полевые 
цветы, а дирекция — си
бирские сувениры.

Была и еще одна, неза
планированная встреча — 
со школьниками. На раз
вилке. дорог, когда гости ос
матривали отделения опыт
ной станции, машины были 
остановлены живой цепоч
кой детей с букетами.

Наибольшее впечатление 
на группу, участников фе
стиваля произвел, конечно, 
Животноводческий, комплекс 
на 1.100 коров в Вершини
не. ЭТу фабрику молока го
сти осматривали особенно 
тщательно. Заинтересовала 
их система внутреннего - те
левидения. зал для машин
ной дойки коров. Галина 
Яцкина, игравшая ранее 
роль передовой доярки и 
поэтому хорошо, знакомая с 
трудом: животноводов, была 
восхищена тем , техническим 
прогрессом, который она 
увйдела на Вершшшнском 
животноводческом комплек
се.

Здесь же, в небольшом 
зале,' киноартисты встрети
лись с доярками, рассказа
ли . о своих работах и отве
тили на вопросы.

П. МИШИН.
*■ * *

НА СНИМКАХ: Л. Ша
галова беседует с доярками; 
В. Белокуров среди школь
ников.

Фото В. Казанцева 
и В. Рыбалова.

— Не хочется говорить 
известные вещи, но, когда я 
ехал из аэропорта в гостини
цу, я переживал ощущение 
человека, вернувшегося в 
родные .места. Каждая бе
резка у дороги казалась мне 
близкой знакомой, которую 
я давно не видел. Мне все 
здесь кажется родным.

Так начал свое интер
вью народный артист 
РСФСР, лауреат Ленинской 
и Государственной премий 
Иннокентий Смоктуновский.

Иннокентий Михайло
вич имел полное право на 
такое высказывание. Он ро
дился и до пяти лет жил в 
деревне ’Гатьяновка Шегар- 
ского района.

— Я очень хорошо пом
ню нашу небольшую дерев
ню, в которую был сослан 
мой прадед, участник В ар 
шавского восстания 1863 го
да. Помню, как мы, ребя
тишки, сбегали с яра, на ко
тором она стоит, и с крика
ми бросались в реку. Помню 
окрестности Татьяновкн, 
очень живописные, пахну
щие медом, всегда загадоч
ным зовом кукушки. 
Впрочем, в окрестных ле
сах можно было в то вре
мя нарваться и на не
приятную встречу. В Моей 
памяти ярко запечатлелась 
картина, когда, мой отец — 
статный, широкоплечий 
мужчина, которого соседи 
звали на польский лад 
«крулем», — привез с охо
ты тушу убитого медведя.

— С тех пор вы впервые 
в Томске?

— Практически да. Хотя

С комедией в последние 
годы в нашем кинематогра
фе не совсем благополучно. 
И : тем приятнее, что в дни 
первого народного кино
фестиваля томичи увидели 
«Семь невест ефрейтора 
Збруева» — новую работу 
ленфильмовцев.

Это очень приятная, ве
селая и поучительная исто
рия о том. как молоденький. 
ефрейтор Костя Збруев по
сещает одну за одной сво
их корреспонденток. И мы 
вместе с ним выступаем не 
как посторонние наблюдате
ли, а вторгаемся в действие 
сразу же — активно, заин
тересованно.

Нам кажется, что успе
хом фильм обязан прежде 
всего исполнителю роли еф
рейтора Збруева молодому 
актеру Семену Морозову. К 
слову сказать, роль специ
ально для него и написана. 
И создатели фильма — сце

нарист В. Валуцкий и ре
жиссер. В. Мельников — не 
просчитались. Молодой ак
тер отлично чувствует при
роду жанра, очень естест
вен и органичен в любой си
туации. Вспомните хотя бы 
сцену в поезде, когда Збру
ев обучается модному тан
цу. Эпизод этот мог вполне 
стать надуманным и чуже
родным. Но обаяние акте
ра, желание героя во что бы 
то ни стало «козырнуть» 
перед девушкой, с которой 
должна произойти ветрена, 
настолько велики и искрен
ии, что зритель воспринима
ет эту сцену как вполне 
органичную и весело смеёт
ся.

Авторы комедии хоТелУ 
придать Збруеву исконно
русский характер этакого
народного молодца. Не слу
чайно в фильме полноправ
ным героем стал вокальный 
ансамбль '«Ярославские ре

бята», который своими ве
селыми песнями-частушка
ми сопровождает вояж ге
роя и привносит в фильм 
заряд бодрого, ' здорового 
юмора.

За внешней комедийно- 
стыо положений легко уга
дывается серьезные раз
думья авторов, волнующие 
их проблемы.

Фильм как бы состоит из 
семи новелл, в которых дей
ствует каждая из семи не
вест по очереди.

Мы видим, как непросто 
Збруеву сделать выбор, ре
шиться на ответственный 
шаг. Потерпев «неудачу» 
с популярной кинозвездой 
Дроздовой (артистка М. Вер
тинская), убедившись в хан
жестве1 и мещанстве меди
цинской сестры Риммы (ар
тистка Е. Соловей), Костя, 
как ему кажется,, нашел то, 
что Искал, в лице. Галины 
Листопад (артистка Н. Вар-

был здесь еще раз, когда 
учился в седьмом классе,

—■ Корреспонденту тоже 
трудно избежать традицион
ных вопросов. Скажите, что 
из последних ваших работ 
вам всего ближе?

— Пожалуй, все-таки 
Чайковский. Его музыка. И 
жизнь, полная одиночества,
— трагедия, которой, быть 
может, мы обязаны рожде
нием его удивительной .му
зыки. Я очень много вложил 
в эту работу а времени, и 
сердца. Хотя не считаю ни 
ее, ни тем более. весь 
фильм в целом безупреч
ными.

— А Достоевский?
— Мне кажется, что я 

далеко не всегда находил 
нужный внутренний ритм 
для своего Порфирия Пет
ровича. Думаю, что самы
ми удачными получились 
первая сцена, а также за
ключительный разговор с 
Раскольниковым. Сцена по
сещения Раскольниковым 
П-орфирия Петровича, по- 
моему, мне удалась меньше.

—■ Ваша работа над ле
нинской темой?

— Мне уже приходилось 
высказываться в печати, что 
я не считаю свою работу в 
фильме «На одной планете» 
удачной. Однако, как мне 
кажется, передать некото
рые черты дорогого всем 
нам образа, не подмеченные 
другими исполнителями, 
мне удалось, но, правда, я 
могу и ошибаться.

— Ваша последняя рабо
та?

— Я снялся в фильме

лей). Молодая, энергичная 
энтузиастка комсомольской 
стройки привлекла его сво
ей деловитостью, она вско
лыхнула в. Збруеве такой 
порыв к работе; что диву 
даешься его лрудовому рве
нию. Но, когда дело дохо
дит до главного до того, 
что он и. есть тот ефрейтор 
Константин : Яковлевич 
Збруев, которому , Галина - 
написала сердечные письма,
— выясняется еще одна не
лепость. Дело в том, что пе
реписка велась «по. линии 
контактов с армией», а не 
по душевному порыву. Ко
пии всех писем хранятся 
подшитыми в специальной 
папке. Происходит еще од
но поражение.

И с|юва герой в пути. 
Встреча с деревенской де
вушкой Валей (артистка 
Т. Федорова) произвела на 
Костю большое впечатле
ние. Здесь он ощутил ис
кренность и чистоту. Но 
легковесность суждений же
ниха обернулась еще одним 
его поражением. Правда, 
насколько мы почувствова
ли,, авторы не ставят окон
чательную точку на этом

Наши интервью

«М НЕ ВСЕ З Д Е С Ь  
КАЖЕТСЯ РОДНЫМ,
НЕПОВТОРИМЫМ...»

«Дядя Ваня» в роли Вой
ницкого. Этот фильм мне 
дорог тем, что, хотя он снят 
очень по-современному, в 
нем бережно . сохранен Че
хов, сам дух его драматур
гии.

— Ваш любимый актер?
— Евгений Евстигнеев. 

Женя — большой талант, 
еще до конца себя не рас
крывший. Он может сделать 
на сцене.и .в кино значи
тельные вещи, а эго — ред
кость. Он — личность, без 
скидок и издержек.

— В заключение —- тра
диционный вопрос. Что бы 
вы хотели передать чита
телям нашей газеты, томи
чам?

— Во-первых, самые 
лучшие, самые сердечные и 
светлые, пожелания. Я все
гда чувствую себя томичом 
и горд этим чувством. Это 
не фраза. Постоянно интере
суюсь всем, что делается 
на моей томской земле, все
гда ищу материалы о земля
ках в газетах. Так что все 
крупные новости о Томске и 
области до меня доходят. Я 
искренне радовался, когда 
читал об открытии нефти 
на севере, о новостройках, 
об успехах томской науки.

— А во-вторых?
— То, что свой приезд в 

этот раз я рассматриваю 
как заявку. Я обязательно 
приеду в свои родные места, 
чтобы встретиться с земля
ками не торопясь, чтобы 
поездить по области, посе
тить родную деревню.

Это свое обещание я вы
полню обязательно.

почтовом романе. Больше 
того, последние кадры 
фильма нам говорят о том, 
что Валя осталась единст
венной его любовью.

Есть в фильме еще <один 
персонаж, которого играет 
С тактом и чувством меры 
Василий Васильевич Мер
курьев.. Это Мария г— седь
мая невеста! Да, в комедии 
это бывает. Предприимчи
вый директор фактории, ис
пытывая нужду в рабочих 
руках, вступил в переписку 
с ефрейтором, назвавшись 
корреспонденткой Марией. 
•В знак подтверждения он 
даже отправил Косте... ре
продукцию «девы Марин». 
Результат не замедлил ска
заться.. Збруев приехал р, 
тайгу. Как -сложится его 
дальнейшая судьба, авторы , 
комедии не говорят. Да и 
нужно ли?..
' Важно другое, что герой 
фильма на своем пути из
менился, многое понял, мно
гое узнал. А главное, к не
му пришло повзросление. II 
зритель, от души посмеяв
шись, тоже Задумался. Что 
в кинокомедии случается 
нечасто.

Ю. /АРТЕМОВ.

Щ  ДИН
На международной выстав

ке фотографии, работа кото
рой подходит к концу, пред
ставлены глубокие по смыслу 
и очень интересные по испол
нению фотографии из многих 
стран мира. Такой большой 
выставки Томск еще не видел. 
Она производит на зрителей 
огромное впечатление. Как пи
шут посетители в книге отзы
вов, участникам выставки уда
лось создать запоминающийся 
образ нашей современности 
в неразрывной связи с прош
лым.

Переходя от стенда к стен
ду, мы как бы заново откры
ваем для себя Человека — его 
стремления, переживания, на
дежды. Мы не можем не вос
хищаться его героическим 
трудом во славу созидания, 
его борьбой во имя великих 
целей.

«Нет слов, чтобы выразить 
все то, что перечувствовано 
здесь, у стендов выставки. 
Замечательные серии о В. И. 
Ленине, снимки военных лет, 
фотографии детей и вооб
ще асе очень понравилось. 
Почаще надо устраивать в на
шем городе такие выставки», 
—  пишут студентки медицин
ского института И. Морозова 
и 3. Лукьяненок.

Или еще: «Мы, воины-погра
ничники, ' с большим интере
сом смотрели выставку. Мно
гие работы нам очень понра
вились, особенно серия «Вели
кая Отечественная война».

На днях Томск посетила 
большая группа экскурсантов 
из г. Новосибирска. Они при

езжали специально посмот
реть выставку фотографии. И 
оставили лаконичную запись: 
«Выставка великолепна».

За последние дни в залах 
выставки побывали многие 
школьники Томска. С вос

хищение^ смотрят они на 
работы фотомастеров мира, 
которые вводят их в мир пре
красного. Сколько от ■ души 
высказанных слов звучит в 
записях ребят! Приведу лишь 
одну запись из многих:

«Пока смотрели выставку, 
сколько чувств переполняло 
нас! Радость встречи с доро
гим и близким Владимиром 
Ильичем Лениным. Вот он 
смотрит на нас с большого 
портрета и, кажется, зовет нас 
куда-то, и мы готовы идти, 
делать что-то хорошее-хоро
шее.

Новый зал. Снимки военных 
лет. Это потрясает. Не долж
ны люди допустить новой вой
ны! Серия «Вьетнам», «Жерт
вы атомной радиации» —  эти 
работы вызывают чувство не
нависти к тем, кто сейчас уби
вает, к американским импе
риалистам.

У  снова наш счастливый 
новый мир. Светлое детство. 
Счастливое материнство...

Учащиеся 8-го класса «а» 
школы № 48 г. Томска».

В заключение хочется вы
сказать уверенность, что те, 
кто еще не успел посетить 
выставку, побывают на ней за 
оставшиеся до закоытия дни.

К. БАГАЕВА, 
директор международной 

выставки фотографии.

СПОРТ СПОРТ ®  СПОРТ СПОРТ

НА ПЕРВЕНСТВО МИРА ПО ШАХМАТАМ
ВАНКУВЕР. 22 мая. 

(ТАСС>. Третья партия 
четвертьфинального матча 
претендентов на первенство 
мира по шахматам между 
Марком Таймановым и аме
риканским гроссмейстером 
Робертом Фишером была от
ложена, как сообщает агент
ство Рейтер, на 41-м ходу 
в худшем положении для 
советского шахматиста.

Сейчас американский грос
смейстер Роберт Фишер ве
дет со счетом 3:0. Америка
нец победил при доигрыва
нии второй партии, а третью 
советский шахматист сдал 
без игры. >

* * *
СЕВИЛЬЯ. 22 мая. 

(ТАСС). И пятая партия 
четвертьфинального матча 
претендентов на первенство

мира по шахматам между 
экс-чемпионом мира Тигра
ном Петросяном и Робер
том Хюбнером (ФРГ) .за
кончилась вничью уже на 
14-м ходу.

Шестая партия четверть
финального матча на пер
венство мира по шахматам, 
который проходит в Се
вилье между Тиграном Пет
росяном и Робертом Хюбне- 
ром из ФРГ, опять заверши
лась ничьей на 1.5-м ходу. 
Счет пока равный —- 3:3.

Датчанин Бент Ларсен и 
Вольфганг Ульман из ГДР 
заключили мир в пятой 
партии на 18-м ходу. В этом 
матче, проходящем 'в  Лас- 
Пальмасе, впереди Ларсен 
— 3:2.

(ТАСС).

В Т О Р А Я  П О Б Е Д А
САН-ПАУЛУ. 21 мая. 

(ТАСС). Баскетболистки 
сборной СССР одержали 
вторую победу в финаль

ных , играх чемпионата мр- 
ра. выиграв у японских 
спортсменок —- 94:46
(51:22).

В нашей общественной приемной
Общественная приемная 

работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (проспект 
имени Ленина, 66 ) по по
недельникам, средам и пят
ницам.

В очередную неделю при
ем ведут:

24 мая, в понедельник, с 
16 до 19 часов, — началь
ник отделения Кировского 
отдела- внутренних дел 
Н. II. Голиков.

26 мая; в среду,, с 10 до 
13 часов, —- старший инже
нер областного управления 
бытового обслуживания на- 

. селения А. В. Ананьев.
28 мая, в 'пятницу, с 16 

до 18 часов, — инспектор 
по стационарам горздравот- 
дела В. А. Калннкина.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ,

ТЕАТР
30 мая—закрытие гастролей 

Иркутского театра юного зри
теля .

23 мая —  «Робин Гуд». 
Начало — в 12 часов...,, „ 
«Любовь без прописки». 
Начало — в 19 час. ЗСГмин/
24 мая —  «Сокровища^ Бра

зилии».
Начало — в 14 часов. 
«Недоросль».
Начало — в 19 час. Щ

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО
23 —  24 мая. «Белорусский 

вокзал» ...4- 9, i 0-55. 12-50,
14-45, 16-40. 18-35, 20-30. 22-25.

23— 24 мая. «Гибель черного 
консула» —  9, 10-50, 12-40,
14-30, 16.-20. 18-10. 20, 21-50.

23 мая. Зал кинохроники —
«Чайковскому посвящается» —  
—  10-05, 12-15, 14-25. 16-35,
18-45, 20-55. «Тысяча журав
лей» —  9, 11-10. 13-20,. 15-30, 
.17-40, 19-50, 22.

24 мая. Зал кинохроники —
«Компас поколения» — 9, 11-10, 
13-20, 15-30, 17-40, 19-50. 22.
«Встреча с далеким земля
ком» «е 10-05, 12-15. 14-25,
16-35, 18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
23 мая. «О любви» —  12,

13-35, 15-10, 16-45, 18-20, 19-55, 
21-30.

«О любви» —  12-20, 14-45,
16-10, 18-05, 20, 21-55.

24 мая. «Белорусский вок
зал» —  9, 10-55, 12-50, 14-45,

16-40. 18-35, 20-30, 22-25.
24 мая. «Гибель черного кон»

сула» —  12-20, 14-15, 16-10,
18-05. 20. 21-55.

23— 24 мая. Для детей . —- 
«Удивительный заклад» —  9, 
10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
23-т 24 мая. Большой да л , —  

«Белорусский вокзал» /w 9, 
10,-55. 12 г40, 14-35, /16-60,
18*25, 20-20. 22-15.

23 мая. Малый зал — «Пес
ни моря» -г- 8-40, 12,-1:3-40,
13;20. 17. 18 40. 20-20. 22. .

24лмая., Малый зал-. ^«.Не
бесный тихоход» — 8-50, 12-30, 
14-25, 16-20, 18-15, 20-10, 227Q5.

23 мая. Для детей «Таин
ственней остров» . 10-20/

24, мая. Для детей —  «Звез
дочка» —  10-45. •

«СИБИРЯК»
23 мая. «Рожденная свобод

ной» —  11-10. 13-05, 15, 16-55,
18- 30. 20-45- 22-40. Для детей
—  «Мальчишки» — ■ 9-30.V

24 мая. «Песни. моря» - : 11, 
12-40. М-20. 16. 17-40’ - * ,19-20, 
21, 22-40. Для детей —  «Карл
сон вернулся» - -  9-30.

«ПИОНЕР»
23 мая. «Мальчишки остро

ва Ливон» —  9, 10-40. 12-20, ,
14. 15-40. «Эхо далеких /сне
гов» —  17-20. «И был вечер, и 
было утро» 19-50, 22. ■/'

24 мая. Мультсборник — 9,
10-20, 11-40. «Мальчишки ост
рова Ливон» —  13-00. 14-40,
16-20. «Песни моря» —  18,
19- 50. 21-40.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

23 мая. «В 12 придет босс»
—  14, 16. «Страдания молодо
го Богачека» —  18. 20-

24 мая. «Пусть говорят» —
14, 16, 18, 20.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

23 мая «Опрометчивый 
брак» —  14. 16. 18. 30.

24 мая «Ошибка резидента»
.— 16. 18, 20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

: 23 мая. «Жди меня. Анна»
1.6. 17-АО,,. 19-10/ 21.,

24 мая «Неподсуден» —  15,
17. 19. 21. ’ —  •'■' *

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
23 мая. «Прощайте, друзья!»

17, 19.
24 мам. «Директор» (две се

рии) — ■ 17-10, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
23 мая. «Дядя Миша» 13. 

«Узники Бомона» (две серии) 
15, 17-50. 20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ*

23 мая. «Всего один месяц»
• —  17. 19. 21. Для детей —

«Рыжик» —  12.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 23 мая 
МОСКВА

12.00. Новости» 12.05. Для 
'школьников. «Веселые стар
ты». Соревнования школьных 
команд по подвижным играм. ' 
13.05. «Музыкальный калейдо
скоп». 13.40. Мультфильмы. 
14.00. «Белый квадрат». Теле
визионный художественный 
фильм. 15.10. «В эфире —- 
«Молодость». «Стадион КВН». 
16.55. Новости. 17.00. Между
народная йанорама.

ТОМСК
17.30. Экран — щкольни- / 

кам. «Бей, барабан!» 18-00. 
■Первый народный кинофе
стиваль в Томске.

МОСКВА
19.00. Поет квартет «Ак

корд» . 19:45. Междуна род-,
ные соревнрвания по прыж
кам в воду. Передача из Риги. 
20.20. Всесоюзный телевизи
онный . фестиваль народного 
творчества.- 22.00. Новости.-
22.05. Клуб кинопутешествин.
23.05. «Двадцать лег спустя».
Телеспектакль по роману
А. Дюма. Части 2-я и 3-я.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 24 мая
17.00. Экран — школьникам.

Художественный фильм «Рва
ные башмаки», «Светофор». 
«Внимание, фотоконкурс-71». 
18.55. Музыкальный антракт. 
19.00. Решения XXIV съезда 
КПСС — в жизнь. «Вопросы 
социально-политического раз
вития советского общества в 
материалах съезда». Беседа 
доцента ТГПИ А. А. Белоборо
дова. 19.25. «Поэма о рабочем 
классе». 19.55. Земля и люди. 
20.10. «10 минут по СССР». 
«Сокровища села Вани». 
Фильм. 20.20. Отвечаем на воп
росы по международному по
ложению. 20.50. Новости. 21.05. 
«На -. XtXry съезде КПСС».. 
Спецвыпуск. 21.15. «Образ 
современника, на сцене Иркут
ского ТЮЗа». 22.00/ А. Герцен, 
«Кто виноват»?' • Фильм-спектакль. .■••• л.,;

Областной конторе Строй
банка требуются . бухгалтер 
н уборщица. Одиноким пре
доставляется благоустроен- 
ное общежитие. ф , ;

Обращаться: г. Томск,
пер. Нахановича, 5, телефон 
№  2-31-35. , V

Учебный комбинат Том
ского управления строи
тельства производит набор 
на курсы: машинистов экска
ваторов, машинистов буль
дозеров. машинистов авто- 
грейдеров.

Принимаются лица, име
ющие образование не ниже 
8 классов и отслужившие в 
армии. Обучение произво
дится с отрывом от произ
водства.

Принятым на курсы вы
плачивается стипендия — 
70 рублей в месяц. Одино
ким предоставляется обще
житие.

Начало занятий 25
мая, Срок обучения — 4
месяца.

Обращаться: г. Томск,
ул. Алтайская, 159, . учеб
ный комбинат. телефон 
№ 4-44-93.

Томский институт радио
электроники и электронной 
техники объявляет дополни
тельный конкурс на заме
щение вакантных должно
стей младших научных сот
рудников лаборатории ра
диотехнических систем в 
научно - исследовательском 
секторе.

Срок конкурса — 1 ме
сяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Документы на конкурс на- 
; правлять на имя ректора по 
адресу: 634050, Томск, про- 

" спект Ленина, 40.

Томский специализиро
ванный магазин № 1 авто
запчастей «Сельхозтехника» 
с 1 июня с. г. закрывает
ся на инвентаризацию.

Кинотеатру «Октябрь» 
срочно требуются уборщи
цы. кассир, столяр.

Управлению «Спецстрой» 
№ 1 срочно требуются ма
стера-дорожники, асфальти
ровщики, трубоукладчики, 
машинист экскаватора «Бе
ларусь», токарь и шофер 
на автобус К АЗ-651.

Обращаться по адресу: 
Северный городок, 1, ул. 
Пушкина, управление
«Спецстрой» № 1.наш вврво и телврнш ж АДРЕС РЕДАКЦИИ: г. Томск, проспект мм. Ленина, 66. ТЕЛЕФОНЫ: для справой —  2-46-81, заместителей редактора —  2-51-75 и 2-42-44, ответ, секретаря —  2-31-19, секретариата —  2-42-40: отде

лов: партийной жизни —  2-52-23, пропаганды —  2-47-45, промышленности, нефтегеоло ГИИ, строительства и транспор та —- 2-37-75, сельскохозяйст венного —  2-37-39, науки и школ —  2-42-46, советского
строительства и быта —  2-37-77, писем и рабселькоров ской сети —  2-37-38 и 2-31-47, информации —  2-51-61, бухгал терии и отдела объявлений —  2-37-36, стенографистки —  2-52-02.

К301454 Заказ № 4033 г. Томск, типография областного управления по печати.
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